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ВЗРОСЛЫЙ -  ПОДРОСТКУ
В последнее время все больше 

говорят и думают о большой от
ветственности старших за судьбы 
молодежи. Проблемы воспитания 
подростков обсуждаются на плену
мах горкома КПСС, сессиях Сове
тов депутатов трудящихся, на стра
ницах газет, родительских конфе
ренциях, в совхозных клубах.

Существенно изменился угол 
зрения на воспитательную работу: 
теперь требуются в ней находки и 
новинки, умение видеть и пони
мать конкретного подрастающего 
человека с его особенностями, за
просами и привычками.

Подросток... Один из них делает 
первую попытку расстаться с дет
ством, другой стоит на пороге со
вершеннолетия. И понятно, что 
разговор с тринадцатилетними и 
теми, кому 16—17 лет, не может 
вестись одинаково. Тем более, не 
могут быть едиными методы вос
питания подростков, формы обще
ния с ними старших. От того, на
сколько умело выбраны эти формы 
и методы, зависит степень воздей
ствия их на юные умы и сердца.

На ГРЭС-2 состоялся слет три- 
надцатнлетних. Откровенный раз
говор с 16—17-летними девчатами 
о чести, гордости и красоте орга
низовали томское отделение обще
ства «Знание» и Дом санитарного 
просвещения. Кинотеатр «Звездоч
ка» открыли для своих подшефных 
из школы-интерната № 3 работни
ки Томской телестудии.

Снова, как и в прошлом году, 
будет работать летом трудовой ла
герь для подростков — «республи
ка бодрых». И секретарь Томского 
горкома ВЛКСМ А. Липская гово
рит: «Просим заранее подавать за
явки. Дайте нам самых «трудных» 
подростков. Наша «республика» 
найдет пути к их сердцам».

Подростков, получивших почет
ное звание — рабочий, на под
шипниковом заводе воспитывают 
все, начиная от директора и кончая 
товарищами по цеху. Но работа 
эта проводится недостаточно на
стойчиво и целеустремленно.

А на Томском электромеханиче
ском появилась еще одна новинка 
в воспитании подростков: в цех, где 
они трудятся, приглашают их ро
дителей. Нет, это не школьное ро
дительское собрание на новый лад. 
Должны же отцы и матери знать, 
где начинают трудовой путь дети, 
почувствовать ритм жизни их кол
лектива, познакомиться с людьми, 
которые продолжают начатое ими 
дело.

Во многих районах области про
ведены конференции отцов, улуч
шилась педагогическая пропаган
да, общественность повернулась 
лицом к школе. И тем не менее сде
лано мало — значительно меньше, 
чем требует жизнь.

Кое-кто не понял: нужен не вре
менный союз с педагогами, не пе
риодическая помощь школе, а еди
ный фронт борьбы за самое актив
ное и сложное — выращивание но
вого человека.

Стоит на трибуне партийного 
пленума директор Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатываю
щего комбината тов. Федько и про
сит: «Наш поселок отдаленный. 
Надо открыть у нас детскую ком
нату», Смотрит руководитель на 
президиум, на сидящих в зале. 
Невдомек ему, что не помощи ему 
просить надо, а самому взяться за 
организацию таких комнат на об
щественных началах. И школе важ
но помогать в воспитании подрост
ков более энергично. А директор 
комбината пока выдвигает условия: 
«Если учителя станут активнее, то 
и наш рабочий коллектив укрепит 
контакты со школой».

Условие сейчас приемлемо един
ственное: всегда, во всех случаях 
оказывать педагогам содействие — 
доброе, активное, партийное. Про
веренная жизнью формула — шко
ла—семья—общественность — вы

двинута не на год—два, а на весь 
период воспитания нашей смены.

Плохо работают с подростками 
еще на многих предприятиях обла
сти: в тресте «Томскетрой», ме
бельном комбинате, Александров
ском рыбоконсервном комбинате, 
Томском тресте столовых. Многие 
из тех, кто начал здесь трудовой 
путь, не учатся в школах рабочей 
молодежи, хотя не имеют 8-летнего 
образования. Фабком швейной 
фабрики № 5 давал поручатель- 
ство, что юная работница их пред
приятия Марьяшина нынче придет 
в школу. Но девушка не учится. 
Таких подростков, как она, более 
600. За их будущее — в ответе 
общественность.

Нельзя оправдать и педагогиче
ские коллективы, которые направ
ляют на заводы плоды своих недо
работок. «Переростки» в классах 
появляются в результате второгод
ничества и невольно оказываются 
вне влияния детского коллектива. 
Именно их приходится раньше 
времени трудоустраивать, именно 
они огорчают потом рабочие кол
лективы, как огорчали своих преж
них воспитателей. Но беда в том, 
что многие учителя еще считают 
второгодничество неизбежным 
злом. Прошлый учебный год дал 
только в областном центре более 
2.300 второгодников. Значит, борь
ба за полную' успеваемость во всех 
школах и классах, у каждого учи
теля — задача номер один.

Во всех школах на самых вид
ных местах вывешены принципы 
морального кодекса строителя ком
мунизма, изложенные в Программе 
КПСС. Но написать их золотыми 
буквами —■ еще не все. Нужна ог
ромная работа педагогов, детской 
общественности, родителей, чтоб 
стали эти принципы мотивами по
ведения подростков, чтоб превра
тились эти законы в привычки, 
убеждения тех, кто сменит нас 
завтра у руля машины и руля уп
равления государством. Комсомоль
ские организации школ, учителя 
мало ищут действенные формы этой 
большой и благородной работы вне 
школы. Да и уроки не всегда дают 
старшеклассникам достаточно зна
ний, пищу для умй. Более 300 
школьников Томска не успевают 
по истории и обществоведению. И 
это убедительно свидетельствует о

том, что мы не учим подро
стков самостоятельно мыс
лить, не всегда будим в них 
чувства активной граждан
ственности.

Очень плохо работают еще 
многие родительские лекто-

----  рии, хотя количество их и
выросло. Темы для бесед 

выбираются без учета интере
сов родителей, лекции орга
низуются в спешке. На занятиях 
таких лекториев не бывает обмена 
мнениями родителей и педагогов. 
Например, в школе № 1 г. Томска 
создан такой лекторий. Но из 9 
лекций по плану прочитаны 3. В 
этой школе учатся многие дети ра
бочих завода режущих инструмен
тов, но учителя не пришли ни разу 
в цехи, чтоб организовать «роди
тельский час», беседы на педагоги
ческие темы.

По-прежнему в большом долгу 
перед подростками комсомольцы 
области. Мало среди них хороших 
пионерских вожатых, веселых за
тейников, индивидуальных шефов 
над «трудновоспитуемыми», а спор
тивных тренеров-общественников 
почти нет совсем. О том, что надо, 
наконец, по-настоящему заботить
ся о развитии спорта среди подрост
ков, идут только разговоры. И в 
Томске, и в районах крайне мало 
детских спортивных площадок, кат
ков-пятачков. Наши школьники в 
этом году снова не приняли уча
стия во всесоюзных заочных сорев
нованиях «Олимпийская снежин
ка», тогда как в большинстве дру
гих городов им отданы на время 
соревнований все стадионы, лыжни, 
беговые дорожки. И никто в обко
ме ВЛКСМ, облсовпрофе, союзе 
спортивных обществ не принял дей
ственных мер, чтоб исправить по
ложение.

В Томске складывается недоб
рая традиция: думать о летнем от
дыхе детворы, когда будет в раз
гаре весна. Вот почему- и остаются 
потом на бумаге многие хорошие 
мысли, многие подростки слоняют
ся во время каникул без дела.

Нет такого человека среди нас, 
кто был бы ответственен только за 
сегодняшний день и мог не думать 
о завтрашнем. Именно поэтому 
обязан отдать детворе свои силы и 
знания большой ученый, партий
ный активист, комсомолец-произ
водственник, директор театра, врач. 
Передать подросткам, нашей сме
не, все лучшее, что знаем и уме
ем,—обязанность не только педа
гога. Это гражданская обязанность 
каждого из нас.

Что намечено—  
будет  с д е л а но

Достойную встречу - дню выбо
ров в местные Советы готовят 
труженики совхоза «Рыбалов-
ский».

На днях здесь состоялось пар
тийное собрание. Коммунисты, об
судив итоги работы . полеводов и 
животноводов за прошедший год 
и наметив рубежи на завершаю
щий год семилетки, утвердили
обязательства тружеников совхо
за ко дню выборов.

В прошлом году коллектив 
взял хорошие темпы. Получено 
180 тысяч рублей прибыли, 
выполнены обязательства по про
изводству зерна и заготовке кор
мов для животноводства, перевы
полнены планы продажи государ
ству всех видов сельскохозяйст
венной продукции.

Но внимание коммунистов бы
ло сосредоточено главным обра-

выполнить в начале марта. Но 
животноводы предвосхитили их. 
Этот рубеж взят 20 января. В 
ближайшие дни на мясокомбинат 
будет отправлено еще 100 тонн 
!\1яса.

К 14 марта решено отремонти
ровать посевную технику и поло
вину комбайнового парка, все се
мена довести до посевных конди
ций, вывезти на поля 60 тысяч 
тонн перегноя и навоза.

Многое для успешного решения 
этих задач уже сделано. Живот
новоды изучают передовые мето
ды труда, перенимают опыт мая
ков Березкинской фермы. У бе- 
резкинцев побывали многие дояр
ки совхоза. Проводится взаимо
проверка ферм, объявлена эстафе
та культуры производства.

Рыбаловцы успешно применя
ют метод интенсивного откорма

зом на неиспользованных резер- скота. В январе они отправили н а . 
вах, на недостатках в работе. ______________________________________

Земледельцы Нелюбинской гг г: £
фермы собрали с гектара по ПрбДВЫООрНЫб ООЯЗЗТбЛЬСТВа

^скГ'ЛГГ^ре»™: «оза «Рыбами»
ской — по 15. А вот на Кар- "
бышевской ферме получили все
го по 11,2 центнера. Здесь ха
латно отнеслись к вспашке зяби, 
хранению семян, посеву. Если бы 
на всех фермах вырастили такой 
же урожай, как на Нелюбинской, 
Рыб’аловской и Березкинской, то в 
совхозе дополнительно получили 
бы 3 тысячи тонн зерна.

Среди животноводов первенст
во уверенно удерживают берез- 
кинцы. Дружный коллектив доя
рок этой фермы надоил в прош
лом году 3.500 килограммов моло
ка от коровы. Но на отдельных 
фермах надои намного ниже. Это 
— результат плохой зоотехниче
ской работы, недобросовестного 
отношения отдельных животново
дов к своим обязанностям.

И докладчик — директор, сов
хоза тов. Бодажков и выступив
шие в прениях — секретарь парт
организации Зоркальцевской фер
мы тов. Афонин, управляющий 
Кудринской фермой тов. Недуш- 
кин, управляющий Лавровской 
фермой тов. Емельянов, агроном 
Рыбаловской фермы тов. Помога- 
ева и другие отмечали, что мно
гие «прорехи» в развитии хозяй
ства объясняются, прежде всего, 
упущениями в политико-массовой 
работе с людьми. Некоторые пар
тийные организации еще слабо 
связаны с производством, на от
дельных фермах наблюдается 

формализм в организации сорев
нования полеводов и животново
дов, мало коммунистов поставле
но на решающие участки произ
водства.

Участники собрания наметили 
меры по повышению роли парт
организаций ферм.

Вот какими делами решили 
встретить день выборов тружени
ки совхоза «Рыбаловский».

План первого квартала по про
даже молока государству они да
ли слово выполнить к 5 марта. 
Ко дню выборов горожанам бу
дет отправлено 150 тонн этой 
продукции сверх плана.

На собрании подсчитывали, что 
полугодовой план продажи мяса 
труженики совхоза должны были

мясокомбинат 250 бычков весом 
300 .килограммов каждый. Еще 
500 бычков поставлены на уско
ренный откорм.

На всех фермах созданы брига
ды по ремонту посевной техники. 
Между ними организовано боевое 
соревнование.

Налажена четкая работа зерно
очистительных машин. В ближай
шие дни подработка семян будет 
закончена.

Для вывозки удобрений на поля 
созданы механизированные отря
ды. На поля почти ежедневно до
ставляется по 500—800 . тонн 
удобрений.

Что еще предстоит сделать? 
Устарела наглядная агитация 
Она будет обновлена к 25 янва
ря. К этому же сроку, как было 
решено на партийном собрании, на 
всех фермах надо оформить инди
видуальные и коллективные обя
зательства.

У некоторых управляющих 
фермами и специалистов еще не 
хватает ответственности за эконо
мические показатели работы. 
Парткому совхоза и дирекции 
предложено обратить на .это осо
бое внимание. На собрании было 
принято решение регулярно прово
дить балансовые комиссии й эконо
мические конференции с глубоким 
разбором итогов производственной 
и финансовой деятельности ферм 
и совхоза в целом, обсуждать их 
на собраниях рабочих.

До 1 февраля каждой бригаде, 
отряду, звену будет доведено хоз
расчетное годовое производствен
но-финансовое задание. Оплату 

труда как полеводам, так и живот
новодам решено производить толь
ко за производственную продук
цию.

Хороший разбег, взятый рыба- 
ловцами в первые месяцы, позво
лит им успешно взять высокие ру
бежи, намеченные на завершаю
щий год семилетки.

В работе партийного собрания 
коммунистов совхоза «Рыбалов
ский» принял участие первый се
кретарь обкома КПСС тов. Мао- 
ченко И. Т. 1

Ю. НЕСТЕРОВ.

Д МИТРИЯ Семеновича Ново
селова вы видите сейчас за 

верстаком. Но по специальности он 
не слесарь. По многим Стройкам 
проехал он вместе со своим авто
краном за 20 лет трудовой деятель
ности. Среди шоферов-крановщиков 
из управления механизации «Глав- 
запсибстроя» Дмитрий Семенович 
— один из самых лучших. Он ведет 
ремонт своего автокрана собствен
ными руками (снимок слева).

Фото В. Ефименко.

СОВРЕМЕННИК
ЛИФОВКА —одна из самых 
ответственных операций при 

изготовлении подшипников. Одним 
из лучших шлифовщиков в роли
ковом цехе Томского подшипнико
вого завода является Николай Ива
нович Безруков, впервые пришед
ший в цех двенадцать лет назад. 
Сейчас на опытного производствен
ника равняется молодежь.

НА СНИМКЕ справа — Н. И. 
Безруков.

Фото В. Ефименко.

Встречи друзей
Заседан ие П олит ического консульт ат ивного  

ком ит ет а государст в—участ ников  
В арш авского Д оговора

ВАРШАВА, 19 января. (ТАСС). 19  января в Варшаве открылось 
заседание Политического консультативного комитета государств —  
участников Варшавского Договора.

С приветственным словом к участникам заседания обратился пер» 
вый секретарь ЦК ПОРП товарищ В. Гомулка, который сердечна 
приветствовал прибывшие в Варшаву делегации.

ВАРШАВА. 19 января. (ТАСС). Вчера у  министра национальной 
обороны ПНР Мариана Спыхальского состоялась встреча министров 
обороны государств— участников Варшавского Договора с участием 
главнокомандующего объединенными вооруженными силами госу
дарств —  участников Варшавского Договора Маршала Советского 
Союза А. А. Гречко, сообщает агентство ПАП.

Маршал П'Ьльши Мариан Спыхальскиц вручил участникам встре
чи значки «Братство но оружию», символизирующие их заслуги в 
деле укрепления уз дружбы, братства но оружию и сотрудничества 
между армиями социалистических государств в совместной борьбе 
за мир я социализм.

ВАРШАВА, 2 0  января. (ТАСС). Агентство ПАП передает:
19  января председатель Государственного совета Эдвард Охаб 

устроил прием в честь зарубежных делегаций, принимающих уча
стие в заседании Политического консультативного комитета госу
дарств— участников Варшавского Договора.

На приеме были члены делегаций: Народной Республики Болга
рии во главе с Тодором Живковым, Венгерской Народной Республи
ки во главе с Яношем Кадаром, Германской Демократической Рес
публики во главе с Вальтером Ульбрихтом и Вилли Штофом, Р у
мынской Народной, Республики во главе с Георге Георгиу-Дежем и 
Ион Георге Маурером, Советского Союза во главе с Л. И. Брежне
вым и А. Н. Косыгиным и Чехословацкой Социалистической Рее» 
публики во главе с Антонином Новотным и Йозе.фом Ленартом.

С польской стороны на приеме были члены партийного и государ
ственного руководства во главе с Владиславом Гомулкой и Юзефом 
Циранкевичем.

На приеме Эдвард Охаб провозгласил здравицу за успешные ито
ги заседания, за дальнейшие успехи и расцвет социалистических 
стран, за единство и тесное сотрудничество этих стран.

Г о в о р я т  у ч а с т н и к и
п ервой  р у с ск о й  револю ц и и

60-летию первой русской рево
люции 1 9 0 5  года был посвящен 
вечер, состоявшийся в Колонном 
зале Дома Союзов. В президиуме
—  убеленные сединами ветераны 
КПСС, те, кто шесть десятилетий 
назад с оружием в руках сра
жался на баррикадах за счастье 
трудящихся. У многих на груди
—  ордена Ленина и золотые звез
ды Героя Социалистического Тру
да.

Председательствовал на вечере 
член КПСС, с 1 8 9 6  года профессор 
Ф. Н. Петров.

—- Прошло 6 0  лет с той поры, 
—  сказал он, —  когда россий
ский пролетариат по призыву пар
тии поднялся на вооруженное 
восстание.

Революция 1 9 0 5  года помогла 
рабочему классу глубже осознать 
свои классовые интересы, обогати
ла его опытом борьбы. По опреде
лению В. И. Ленина, она была ге
неральной. репетицией Октября.

С воспоминаниями выступили 
участники первой . русской рево
люции.

(ТАСС).

Посвящается замечательному художнику
19 января в Большом театре 

Союза ССР состоялось торжест
венное заседание, посвященное 
столетию со дня рождения та
лантливейшего русского худож
ника Валентина Александровича 
Серова. Почтить память слав
ного сына России пришли ху
дожники, деятели искусств, 
представители общественности.

Великим представителем рус
ской культуры, великим гума
нистом назвал Серова предсе
датель юбилейного комитета 
П. Корин.

Творческое наследие Серо
ва, его гражданственность

стали школой для советских ху
дожников, сказал в своем докла
де секретарь правления Союза 
художников СССР Б. Иогансон. 
Валентин Серов дорог и близок 
нам, наша советская Родина вы
соко чтит его гений. Славную 
дату — столетие со дня рожде
ния художника по решению Все
мирного Совета Мира отмечает! 
все прогрессивное человечество.

На торжественном заседании 
в Большом театре присутствова
ли товарищи А. П. Кириленко, 
А. Н. Шелепин, Л. Ф. Ильичев, 
А. П. Рудаков.

(ТАСС).

Н о в ы м  г о д ,  м о в ы е  з а д а ч и
Собрание актива 
с т р о и т е  л е й

тштттшяяяшвтттшшштшт^

Строитель .. С этим гордым
именем связано обновление горо
дов и сел. Там, где побывал строи
тель, где он приложил свои силы, 
рождаются новые заводы, выраста
ют кварталы жилых домов, шко
лы и клубы, расстилаются ровные 
ленты дорог...

А что сделал ты, томский
строитель, для обновления своего 
края, какой вклад внес в семилет
ку? Каковы твои планы?

Об этом шел большой разговор 
на собрании партийно-хозяйствен
ного актива строителей «Главзап
сибстроя», работающих в нашей 
области.

В докладах управляющих тре
стами «Томскетрой» А. П. Бори
сова, «Томсксельстрой»— В. И. 
Заиграева, в выступлениях брига
диров Н. И. Бондаренко. И. А. 
Куршакова, П Ф Беляева, на
чальника СУ-1 А. М. Гитлица, се

кретаря Томского горкома КПСС 
Н. А. Татаркина, начальника га
ража автокомбината А. Д. Пче- 
линцева, заместителя начальника 
«Главзапсибстроя» В. В. Ивано
ва и других говорилось о делах и 
задачах строителей.

Выйдя на финишную прямую, 
вступив в последний год. семилет
ки, строители подвели итоги прой
денного. Коллектив треста 
«Томскетрой» в прошлом году 
выполнил план строительно-мон
тажных работ на 100,4 процента, 
субподрядные организации треста 
Л  на 103,2. Задания по вводу 
промышленных объектов выполне
ны на 112 процентов. Введено в 
строй 77 тысяч квадратных мет
ров промышленных площадей. Вот 
некоторые новостройки прошед
шего года: цех железнодорож
ных подшипников, корпуса завода 
рея«ущих инструментов, Томского 
научно-исследовательского инсти

тута кабельной промышленности, 
линия электропередач Томск— 
Асино, водовод и канализацион
ный коллектор, учебно-производ
ственные мастерские политехни
ческого института.

Только ввод корпуса завода, 
режущих инструментов позволяет 
увеличить мощности предприятия 
в полтора раза.

Промышленность строительных 
материалов «Томскстроя», пере
выполнив годовую программу, от
правила стройкам 53,2 тысячи 

кубометров железобетонных кон
струкций, 54 тысячи кубометров 
товарного бетона, 92 тысячи квад
ратных метров панелей для жилищ
ного и промышленного строитель
ства, другую продукцию.

Томскстроевцы за год получили 
249 тысяч рублей прибыли, сни
зили себестоимость строительно- 
монтажных работ на 1,7 процента. 
Внедрение поточных методов

строительства из крупноразмер
ных конструкций, более широкое 
применение средств механизации 
сборного железобетона позволили 
задание по росту производительно
сти труда выполнить на 106,8 
процента.

Намного хуже сложились дела 
в тресте «Томсксельстрой». Его 
коллектив не справился с годовой 
программой. План по генерально
му подряду выполнен на 94,7, 
собственными силами — на 95,1 
процента. Допущено удорожание. 
работ на 37,4 тысячи рублей. 68,6 
процента — так выполнено зада
ние по вводу жилья.

Томские строители вступили в 
последний год семилетки. Чтобы 
успешно завершить его, нужно 
покончить со старыми ошибками. 
А .их немало в «Томекстрое» и 
«Томсксельстрое».

На стройках «Томскстроя», на
пример, все еще слаба организа
ция труда, низка трудовая дис

циплина. Не изжиты простои 
бригад, механизмов, транспорта. 

Только по этой причине недовы
полнено строительно-монтажных| 

работ на 75 тысяч рублей.
Большой ущерб наносит брак. 

По строительным организациям 
треста потери от него составили 
86 тысяч рублей, на предприятиях 
стройиндустрии — 90 тысяч руб
лей. Неудовлетворительно исполь
зуются механизмы. Из 1.536 ты
сяч кубометров грунта, например, 
70 тысяч было переработано вруч
ную.

Слабо в «Томекстрое» занима
ются внедрением бригадного хоз
расчета. За год количество- хозрас
четных бригад здесь не увеличи
лось, а уменьшилось с 19 до 12.

Серьезный недостаток в работе 
томскстроевцев — неритмичная 
работа. В начале года строители 
раскачиваются, а в конце года на
чинается штурмовщина. Эта по

рочная практика повторяется. В 
первой декаде января, например, 
во всех подразделениях треста 
ритм был заметно нарушен.

Выступавшие на собрании акти
ва предъявили законные претен
зии к «Главзапсибстрою», слабо 
решающему вопросы материально- 
технического снабжения. Строите
ли испытывают большой недоста
ток в металле. Особенно плохое 
обеспечение сталью для арматур
ных работ, балками, швеллерами. 
Не хватает белил, олифы.

Медленно решаются вопросы 
строительства асфальтового заво
да, пароувлажнительной установ
ки. Автокомбинат и управление 
механизации ожидают помощи от 
«Главзапсибстроя» в обновлении 
парка машин и механизмов.

Успешное выполнение програм
мы строительно-монтажных работ 
во многом зависит и от заказчи
ков. По их вине ни один из вклю
ченных в план этого года объектов 
полностью не укомплектован тех
нологическим оборудованием. На 
часть объектов не представлена 
техническая документация,

В 1965 году коллектив треста 
«Томсксельстрой» будет соору
жать 165 объектов. На селе наме
чено ввести животноводческих по
мещений на 11.140 мест, 12.100 
квадратных метров жилья, школ 
—на 800 мест, дошкольных дет
ских учреждений — на 280 мест и 
другие объекты. Предстоит освоить 
6,5 миллиона рублей.

Трест «Томскетрой» ориенти
ровочно сдаст в эксплуатацию 65 
тысяч квадратных метров произ
водственных площадей и 48 ты
сяч жилья, шесть детсадов, 
две школы по 920 мест каждая, 
учебный корпус пединститута. 
Объем строительно-монтажных 

работ составит примерно 20,5 
миллиона рублей.

Большие задачи стоят перед 
строителями трестов «Томск- 
строй» и «Томсксельстрой». Уча
стники актива заверили, что зада
чи эти будут успешно решены, 
призвали всех строителей внести 
свой вклад в досрочное выполне
ние программы последнего года 
семилетки.

Г. ПАВЛОВ,
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ : 2 1  я н в а р я  1 9 6 5  г о д а .
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С п а р т и й н ы х  к о н ф е р е н ц и й

ПОВЫШАТЬ РОЛЬ И БОЕВИТОСТЬ*

ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ
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|Новая лаборатория

Зырянский район —  район сель
скохозяйственный. По производству 
и продаже государству продуктов 
сельского хозяйства он занимает 
большой удельный вес в нашей об
ласти. Поэтому прошедшая XVII рай
онная партийная конференция глав
ное внимание обратила на всемерное 
развитие всех отраслей сельскохо
зяйственного производства.

В отчетном докладе секретаря 
партийного комитета В. И. Чекулае- 
ва и выступлениях делегатов кон
ференции отмечалось, что партийная 
организация проделала значитель

ную работу, направленную на уве
личение производства продуктов 
животноводства и полеводства. В 
1 9 6 4  году валовой сбор зерна со
ставил 3 5 7 ,6  тысячи центнеров, что 
на 77 тысяч больше, чем в 1963' го
ду. Многие комбайновые отряды за
мечательно поработали. В их числе 
отряды коммунистов тт. Потапова, 
Тимофеева и многих других.

1 9 6 4  год явился годом улучше
ния возделывания льна. Многие ру
ководители хозяйств поняли, нако
нец, роль льна в подъеме экономики 
колхозов и взяли курс на дальней
шее расширение посевов этой куль
туры. Выросли замечательные льно
воды, которые в 1 9 6 4  году доби
лись высоких показателей: Валенти
на Свинарева, Татьяна Илюшникова 
из колхоза «Сибиряк», И. Л. Каза
ков из колхоза имени XXII съезда 
КПСС и другие.

Партийный комитет и первичные 
партийные организации провели зна
чительную работу среди животново
дов. За 1 9 6 4  год надои на одну 
корову возросли на 2 8 9  кило
граммов. За два года продажа мяса 
увеличилась на 32  процента.

Эти результаты позволили под
нять экономику хозяйств. За два го
да денежные доходы колхозов вы
росли с 2 ,4  миллиона до 3 ,4  мил
лиона рублей. Впервые в прошлом 
году колхозы района выполнили 
смету по доходам. Во многих из них 
сократились затраты на производст
во зерна, молока, говядины, свини
ны и яиц.

Но в работе колхозов имеются 
серьезные недостатки, на которые 

указали делегаты конференции. Зер
новая проблема еще не решена. Уро
жайность остается низкой —  в 
среднем по району 1 0 ,3  центнера с 
гектара. Не используются резервы 
по увеличению зерна за счет сокра
щения сроков и повышения качества 
уборки урожая. Нерационально ис
пользуется хлебоуборочная техника.

Большие недостатки есть и в ж и
вотноводстве. План роста поголовья 
на 1 января 1 9 6 5  года выполнен по 
крупному рогатому скоту на 8 9 ,7 ,  
коровам —  на 8 8 ,7 , свинопоголовью

♦  ♦

—  на 9 8 ,3  процента. Допущен боль
шой падеж скота в колхозах имени 
К. Маркса, «Борьба за коммунизм», 
сократилось поголовье крупного ро
гатого скота в колхозе «Советская 
Россия». Без всяких оснований лик
видированы овцефермы в этих кол
хозах.

Выступившие делегаты отмечали, 
что недостатков было бы куда мень
ше, если бы партийные организа
ции конкретнее, глубже занимались 
производством. Многие из них слабо 
ведут воспитательную работу, не 
интересуются организацией труда, 
плохо организуют соревнование за 
выполнение производственных пла

нов. В отдельных колхозах прини
жена роль партийных организаций. 
Так, в колхозе имени Фрунзе неко
торые коммунисты не показывают 
примера в труде, проявляют недис
циплинированность. Партийные со
брания проводятся на слабом орга
низационном уровне. Нет критики 
недостатков. В своем выступлении 
председатель колхоза «Сибиряк» 
тов. Селянинов прямо заявил:

—  Можно сколько угодно оказы
вать помощь колхозу техникой, 
людьми и денежными средствами, но 
без поднятия роли и боевитости пар
тийной организации, без укрепления 
ее рядов нельзя добиться резкого 
улучшения сельскохозяйственного 
производства, укрепления экономики 
колхоза. Райкому партии следует по
стоянно заниматься первичными пар
тийными организациями, поднимать 
их авторитет.

Многие делегаты подвергли 
серьезной критике стиль работы 
парткома.

—  Бывали такие дни, когда в 
колхоз съезжались по четыре-пять 
представителей из парткома и про
изводственного управления, —  ска
зал председатель колхоза имени 
Жданова тов. Романенко. —  И все 
они гонялись за председателем кол
хоза: то им покажи, то им расска
жи. Председатель нередко превра
щался в экскурсовода. Лучше было 
бы, если бы работники парткома и 
производственного управления 

встречались чаще с бригадирами, 
звеньевыми и помогали им в рабо
те.

Нередко партийные работники, 
бывая на местах, интересовались 
только хозяйственными делами, 
упуская из виду вопросы организа
ционно-партийной и массово-поли
тической работы. А в отдельных 
колхозах эта работа находится на 
низком уровне. Некоторые коммуни
сты не чувствуют ответственности 
за положение дел на местах.

Серьезные недостатки были 
вскрыты в работе районного объеди
нения «Сельхозтехника» и партийной

Т ВЕРДЫЕ сплавы, кремний, 
германий, ферриты, рубины, 

алмазы и другие особопрочные 
материалы находят все более 
широкое применение. Обработ
ка таких материалов обычными 
способами чрезвычайно затруд
нена, а иногда совсем невоз
можна.

организации этого ведущего пред- Ц В нашей стране созданы, ос-
™ ™ -  Руководители обтедииеиия §  ~  e V c S “ ” p ,6 ™ P” T/» ' 
неудовлетворительно занимаются ме- =  *
ханизациеи трудоемких процессов в ■= 
животноводстве. На многих фермах 5  
преобладает ручной труд. Комму- =  
нисты «Сельхозтехники» не чувст- 5  
вуют ответственности за порученное Е  
дело, продолжают работать по ста- §  
ринке, с холодком.

Делегаты подчеркнули, что все S  
эти недостатки вполне устранимы ”

ких и твердых материалов.
Способы обработки материа

лов с помощью электронных и 
ионных пучков, электрических 
и электромагнитных полей со
ставляют область науки и тех
ники, получившей название 
электронной технологии.

На кафедре промышленной
электроники ТИРиЭТа создана °‘,п «До*-™™* устранимы = новая лаборатория электронной

общими усилиями, райкома партии, =  технологии* Лаборатория* оснащена современным оборудовани- 
первичных партийных организации щ ем. Группа ультразвуковых установок используется д!я обра- 
и всех коммунистов^ в  ботки особо твердых н хрупких материалов — германия и крем-

Подвергая деловой критике стиль в  ния, керамики, стекла, твердых сплавов, ферритов, 
работы парткома и производственно- 5  Ультразвуковым метод широко применяется в электронной

и инструментальной отраслях промышленности.
В лаборатории установлен универсальный анодно-импульсный 

копировальный станок. С помощью этого станка можно обраба
тывать с большой точностью фасонные полости стальных ковоч
ных штампов, пресс-формы, формы для литья.

Электроискровые станки, изготовленные на кафедре, станки, 
в которых режущий инструмент заменяет искра, могут обраба
тывать любые токопроводящие материалы с точностью до 

_  2—3 микронов.
вых с гектара и собрать 380 ты- 5  Электроискровая обработка нашла широкое применение в в

го управления, делегаты конферен- = 
ции одновременно выдвигали пред- Е  
ложения, направленные, на подъем =  
сельского хозяйства района.

Перед тружениками сельского в  
хозяйства стоят большие задачи. = 
Зырянцы должны получить в этом 5 
году по 1 2 — 1 2 ,5  центнера зерно- в
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1 Н а г р а д ы  

I сорат никам Р. З о р ге
Ев
Е

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ОРДЕНАМИ СССР

в зерна, вырастить лен Е  различных отраслях народного хозяйства. Инструментальная и в  ЧЛЕНОВ РАЗВЕДЫВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ,
1.700, кукурузу — на Е часовая, электронная и машиностроительная отрасли промыш- в  РАБОТАВШЕЙ ПОД РУКОВОДСТВОМ Р. ЗОРГЕ" - 1 - “ ™ ПППт.ПТП „ .тлпотли ПЛПЛП П.ппт .....--------- --------  — — Л,___  в» lllHHV itJ

сяч центнеров 
на площади
площади 4 .0 0 0  гектаров и загото- =  
вить достаточное количество грубых Е  
кормов. Работники животноводства в  

должны продать молока на три ты- Е  
сячи центнеров больше, чем преду- 3  
сматривалось планом.

В работе конференции принял |  
участие секретарь Томского обкома |  
КПСС тов. Высоцкий А. Е.

Конференция избрала районный : 
комитет партии и ревизионную ко- в  
миссию.

На первом организационном пле- в  
пуме первым секретарем Зырянского Е  
райкома КПСС избран В. И. Чекула- в  
ев, вторым секретарем —  В. Е. По- 3  
жидаев и секретарем райкома —  3

ленности с успехом используют электроискровую обработку. 
Изготовление особо точных деталей, фельер с отверстиями 
сложных профилей, фасонных пуансонов для холодного выдав
ливания деталей — вот далеко не полный перечень возможно
стей электроискрового способа обработки.

На предприятиях и в научных учреждениях страны применя
ют и другие методы электронной технологии— анодно-механи
ческий, электроконтактный, электрохимический и другие. Та
ких установок пока не имеет наша лаборатория. В планах ка
федры—освоение в ближайшие годы этих и вновь появляющих
ся методов электронной технологии, например, лучевого спосо
ба.

И. ШИПУНОВ,
заведующий кафедрой промышленной электроники
ТИРиЭТа.

Э. СЕРБИН,
старший преподаватель кафедры промышленной электро
ники.

*
НА СНИМКЕ: заведующий лабораторией электронной тех

нологии В. Д. Цыганков и ассистент кафедры промышленной 
электроники А. И. Власов за запуском анодно-импульсного ко
пировального станка.

Фото Г. Шевченко.

ЕI
Г. Кривошеин.

С. ЧЕРНОВ, itlllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllliuilllllllllllllllllllllllxi

За активную и успешную деятельность в со
ставе разведывательной организации, работав
шей под руководством Р. Зорге накануне и в 
период Великой Отечественной войны, 
НАГРАДИТЬ: 1

ОРДЕНОМ КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Гражданина Германской Демократической 

Республики Макса КЛАУЗЕНА.
ОРДЕНОМ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

1 СТЕПЕНИ
Югославского гражданина Бранко ВУКЕЛИ- 

ЧА (посмертно).
ОРДЕНОМ КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ

Гражданку Германской Демократической 
Республики Анну КЛАУЗЕН•

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

А. МИКОЯН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
И. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
19 января 1965 г.

День вчерашний и завтрашний

В  СВЕТЕ ФАР • 
хоровод снежной 

метели. Белая пелена 
застилает смотровые 
стекла. То и дело при
ходится вылезать из 

скабины, очищать их от 
снега. Непогодь. Но 
ферме нужен корм. Ос
тавляя глубокую ко
лею, стог сена тянет
ся на буксире за трак
тором.

За рычагами — Ми 
хайл Александрович 
Миньков. Коренным 

сибиряком его не назовешь. Четыре года назад переселился он из 
Горьковской области. Радушно встретили механизатора в колхозе 
имени Жданова Кривошеинского управления. Предоставили жилье, 
помогли обзавестись хозяйством, дали работу по специальности.

В артели теперь считают его своим человеком. И все потому, что 
работает он умело, вкладывает в труд душу. Партийная организация 
приняла его в члены КПСС.

На снимке: М. А. Миньков.
Фото Г. Анисени.

Тревож ный
сигнал 32 квартиры брака

Новоселы — частые гости редак
ции. И приходят они не с тем, что
бы вынести благодарность строи
телям. Нет, они ищут управу на 
бракоделов. Вот как раз с этой 
целью пришла в редакцию препо
даватель Томского инженерно
строительного института Р. А. 
Шубникова.

— Как дальше жить в этом до
ме? — задала она вопрос, кото
рый оказался вполне резонным.

Мы побывали на месте «проис
шествия»—в 32-квартирном доме 
в поселке Воспитательном. Он за
селен совсем недавно: 31 декабря. 
И тем удивительнее, что вопрос: 
«Как дальше жить?» мы услыша
ли от многих жильцов.

Первым делом мы побывали в 
квартире Р. А. Шубниковой. Хо
лодно: отопительные батареи вме
сто того, чтобы греть, «вырабаты
вают» мороз. В доме нет воды. Ни 
горячей, ни холодной. Неисправен 
выключатель.

Собеседница не преминула дать 
оценку полам, довольно точную:

— Как качели!
В углу комнаты вырисовывают

ся желто-синие полосы. Второго 
января водя из бойлера, установ
ленного на чердаке, хлынула через 
чердачное перекрытие...

Анна Синиченко живет в трид
цатой квартире. Тот же холод, на

«честное слово» подогнанные бал
конные двери.

Алексей Кочетков, хозяин квар
тиры № 8, не то удивленно, не то 
испуганно говорит:

— Вы понимаете: пол ужасно
скрипит и пружинит! Ночью страш
но по комнате пройти: соседей раз
будишь...

Во всех квартирах клянут сей
час строителей. Кто же они? Ра
ботники реметройконторы област
ного управления охраны общест
венного порядка. Это они «подло
жили свинью», то бишь 32 квар
тиры брака, новоселам.

В доме мы встретились с заме
стителем У ООП по хозчасти Н. Тю
риным, начальником ремстройкон- 
торы Г. Шашиным. Последний, 
кстати, не смущен случившимся.

— Полы прыгают? А мы все до
ма так сдаем. Все равно потом пе
ределывать. А вода к утру будет. 
И тепло потем тоже будет...

В добавление следует сказать, 
что со стен и потолков во многих 
квартирах каплет вода, осыпается 
штукатурка. Водосточные трубы, 
едва завидев спины уходящих 
строителей, начали падать. От сты
да, наверное. Не беремся судить 
об этом. Лучше всего, если объяс
нение в данном случае дадут бра
коделы.

В. ЖИРНОВ.

В последнее время на страницах 
газеты «Красное знамя» были опуб
ликовано несколько материалов о 
перспективах развития лесной про
мышленности области. В них затра
гивались серьезные, не решенные 
до сих пор проблемы. Без решения 
этих проблем комбинат «Томлес» не 
сможет наращивать мощности пред
приятий, по-хозяйски использовать 
богатейшие запасы древесины.

Мы имеем в виду статьи «Специ
фика или ошибки планирования?», 
«Блуждание в потемках». Авторы их 
совершенно правильно ставят воп
росы о необходимости научного, 
строго обоснованного проектирования 
леспромхозов длительного действия, 
использования лиственной древеси
ны. Можно в чем-то спорить с авто
рами статей, но в основном они пра
вы. К сожалению, лесная промыш

массивы, нерационально используют
ся природные богатства.

Этот пример показывает, что сло
жившееся размещение лесозаготови
тельных предприятий не способству
ет более рациональному освоению 
лесных ресурсов. Есть ли выход из 
создавшегося положения? Безуслов
но. Нужно немедленно начать строить 
в городе Асинечклупный промышлен- 
ный комплекс по п^сработкеТшст^  
венной и хвойной дровяной древеси
ны, запасы которой в бассейне Чулы
ма близ Асина 135  миллионов кубо
метров. Не раз уже обсуждался и 
второй вопрос —  необходимость пе
ребазировки части леспромхозов на 
север области, ас&дщвимд_1Еышд_и 
Васюгана. В этой районе большие
запасы леса и высокий выход де
ловой древесины. Однако эти воп- 

ленность области остановилась в сво-1 росы совнархозом и проектными ор
ем развитии. Почему так 
произошло?

Небольшая справка. 
По запасам леса Том
ская область значитель
но превосходит Вологод
скую и Архангельскую  
области, вместе взятые.

лесной промышленности ебласти, 
нельзя не сказать о том несоответ
ствии, которое сложилось между ле
созаготовительными и сплавными 
предприятиями комбината «Томлес». 
За десять лет вывозка древесины воз
росла с 4 .6 5 4  тысяч кубометров до 
7 .5 9 0  тысяч, почти на три миллио
на. Мощности же по сплаву древеси
ны достигли всего 5 .7 8 0  тысяч ку
бометров. Это приносит большой ма

териальный ущерб, препятствует на
ращиванию мощностей действующих 
леспромхозов. Особенно тяжелое по
ложение сложилось в Кетском бас

сейне.
Чтобы устранить ненормальное по

ложение, нужно ускорить строитель
ство железной дороги Асино— Белый 
Яр, которое ведется слишком медлен
но. Из общей сметной стоимости до
роги 4 0 .0 6 7  тысяч рублей (стои-

Еще раз о перспективах развития 
лесной промышленности области

Причем, и товарность наших лесов 
тоже высока. Но заготавливаем мы 
древесины гораздо меньше, чем во
логодцы и архангельцы. Расчетная 
лесосека (количество древесины, ко
торое можно заготовлять ежегодно 
без ущерба для леса) по области— 28  
миллионов кубометров. Берем же мы 
в последние годы примерно 6 ,7  мил
лиона кубометров хвойной древесины 
и всего около миллиона лиственной. 
Мы говорим «около миллиона» по
тому, что можно заготавливать 
лиственной древесины до 16  миллио
нов кубометров в год.

Две трети всего объема лесозаго
товок сосредоточено сейчас в бассей
не Чулыма, междуречье Обь— Чулым, 
в бассейнах рек Чаи— Парабели, где 
леса уже истощены продолжитель
ными рубками, в которых преоблада
ют лиственные породы, не находя
щие до сих пор сбыта. Качество лес
ного фонда не может не сказаться на 
экономике леспромхозов. Для приме
ра сравним показатели двух лесо
пунктов —  Средне-Тымского Карга- 
сокского леспромхоза и Тегульдет- 
ского Ново-Тегульдетского леспромхо
за. Оба они начали строиться в одно 
время и имеют примерно равные за
пасы древесины. Но объем капиталь
ных вложений на каждую тысячу 
заготовленной древесины на Среднем 
Тыме 46 рублей, в Тегульдете —  
117 рублей. Производительность тру
да соответственно 8 6 8  и 4 2 1  кубо
метр на каждого рабочего в год.

Так получается потому, что на Ты
ме основной лесной фонд составляют 
хвойные деревья, у тегульдетцев же 
31  процент всех запасов —  листвен
ные породы. При одинаковых запа
сах на Среднем' Тыме с одного гекта
ра берут 1 2 0 — 1 3 0  кубометров, в 
Тегульдете —  по 8 0 — 9 0  кубомет
ров. На каждом гектаре тегульдетцы 
оставляют 40  кубометров древесины 
лиственных пород. Это приводит к 
увеличению капитальных затрат, се
бестоимости кубометра леса и самое 

I главное «=» расстраиваются лесны е,

ганизациями решаются крайне мед
ленно.

Правительством принято решение 
о строительстве в г. Асине лесопро
мышленного комплекса большой 
мощности. И подготовка к строитель
ству уже ведется, но ведется очень 
медленно. Генеральный проектиров
щик —  иркутский институт «Сиб- 
гипробум» —  крайне недобросовест
но относится к своим обязанностям. 
Проектное задание должно быть вы
дано в первом квартале этого года. 
Но эти сроки не выдерживаются: 
план проектно-изыскательских ра
бот выполнен в прошлом году всего 
наполовину.

Комбинат «Томлес» в прошлом го
ду еще должен был получить про
ектное задание на строительство жи
лого городка для рабочих будущего 
комплекса. Но из отпущенных 2 0  ты
сяч рублей «Новосибгражданпроек- 
том» освоено всего 8 ,4  тысячи руб
лей.

Для будущего строительства тре
буется создать базу строительной 
индустрии. Но когда будет создана 
такая база, когда будет организова
но специализированное строительное 
управление, этого никто не знает.

На наши неоднократные письма и 
требования «Сибгипробум» отделы
вается всевозможными объяснениями 
и отговорками. <

Необходимо ускорить проектные 
работы, исправить ошибки проекта и 
ие позднее первого квартала 196 6  
года приступить к строительству 
прощшЛншшх^объёктов.

тает сейчас освоение александроВ' 
ских и тымских лесных массивов. 
Запасы спелых и перестойных лесов 
там около 2 5 0  миллионов кубомет
ров. Значительная часть массивов 
примыкает к магистральным рекам. 
Генеральной схемой освоения наме
чается строительство трех лесовоз
ных дорог с годовым объемом вы
возки миллион 2 0 0  тысяч кубомет
ров леса —  Медведевской, Алек
сандровской и Ильякской.

Заботясь о перспективах развития

i

мость первой очереди 1 4 .9 1 7  тысяч 
рублей) за четыре года освоено все- 
гр 8 .7 5 0  тысяч рублей. Если и даль
ше строить такими темпами, то по
требуется 20  лет.

Необоснованно затягивается строи
тельство Белоярского перевалочного 

^ммбщт т а . Его' пРоектироВаИне на- 
мечается'нЗчать лишь в будущем го
ду. Когда же будут его строить? Схе
мой освоения лесов бассейна предпо
лагается построить 8 новых лес
промхозов с годовым объемом лесо
заготовок около 4  миллионов кубо
метров древесины. Совершенно не
понятно, почему ж е комбинату пла
нируется осваивать только 1 ,5  мил
лиона кубометров. Пропускная спо
собность рек не позволит нам'сплав
лять в этом бассейне 2 ,5  миллиона 
кубометров леса. Это принципиаль
ный вопрос, забвение которого снова 
приведет к диспропорции между за
готовками и сплавом древесины.

Строительство железной дороги в 
ближайшие годы окончено не будет. 
Поэтому для успешной работы ком
бината . «Томлес» необходимо при
нять меры для увеличения мощно
стей сплавных и перевалочных пред
приятий. Надо реконструировать 
Томский и Асиновский перевалочные 
комбинаты, нарастить мощности Та- 
шаринского комбината. Мы не гово
рим здесь подробно о технических ме
роприятиях (они разработаны, обду
маны и представлены на утвержде
ние в Западно-Сибирский совнархоз). 
.Затраты потребуются небольшие, но 
комбинат «Томлес» получит возмож
ность сплавлять за навигацию до 
8 ,3 — 8 ,5  миллиона кубометров ле
са.

Уже в нынешнем году следует на 
молевых реках и на реках Чулыме, 
Кети, Тыме, Васюгане расширить за
пани для приема древесины на 7 5 0  
— 8 0 0  тысяч кубометров. Это позво
лит обеспечить ритмичную работу 
рейдов отгрузки, резко улучшить 
сортировку древесины и даст воз
можность почти весь лес с молевых 
рек и притоков Оби доставить по- 
большой воде.

Односторонность в развитии лес
ной промышленности области выра
зилась и в том, что значительно со
кратились капитальные вложения 
на поддержание и наращивание мощ
ностей действующих леспромхозов.

По существующим дорогам сей
час можно вывезти 7 .0 0 5  тысяч ку
бометров леса при плане лесозагото
вок 7 .7 5 0 . А остальные 7 4 5  тысяч 
кубометров?

Вызывает тревогу и такое положе
ние. Несмотря на возросшую за пос
ледние 10  лет в' два раза техниче
скую вооруженность рабочего в ле
су, себестоимость продукции поч
ти не снизилась, а на ряде предприя
тий даже возросла. Каждый год мы 
получаем большое количество ма
шин, оборудования, но практически 
не можер их использовать в полную 
силу из-за отсутствия, постоянных 
лесовозных дорог, механизированных 

.....  нижних складов. Сей
час дальнейшее разви
тие тормозится этими 
участками. Выработка 
лесорубов на верхних 
складах поднялась в 

_  среднем до 2 0 — 22  ку
бометров в день,, а на 

нижних складах —  всего 1 0 — 12.
Нужно добиваться в первую оче

редь реконструкции лесовозных до
рог, строительства нижних складов, 
механизации работ на складах и 
строительстве дорог. Только при 
этом условии будет резко повы
шаться производительность труда 
лесозаготовителей, снизятся затра
ты на единицу продукции.

В своей статье мы говорим о неко
торых наиболее крупных и серьез
ных проблемах. Все эти вопросы вы
двигались перед управлением лес
ной-промышленности совнархоза, но 
они пока решаются очень медленно. 
Мы ждем помощи от областных ор
ганизаций, Западно-Сибирского сов
нархоза и Государственного коми
тета лесной, бумажной, деревооб
рабатывающей промышленности и 
лесного хозяйства в решении этих 
вопросов, которые глубоко волнуют 
всех работников лесной промышлен
ности области.

Л. ИЛЬНИЦКИЙ, 
начальник комбината «Томлес»,

В. ГУ5ИНСКИЙ, 
главный инженер комбината 

«Томлес».

Имя прославленного 
советского разведчика 
Рихарда Зорге широко 
известно не только в 
СССР, но и во многих 
странах за рубежом.

с ним вели ак
тивную работу юго
славский журналист 
Бранко Вукелич и 
супруги Анна и Макс 
Клаузен.

Бранко Вукелич 
представлял белград
скую газету «Полити
ка», французский жур
нал «Ви», помогал 
представителю Фран
цузского телеграфного 
агентства. Не привле
кая к себе особого вни
мания со стороны по
сольства гитлеровской 
Германии и японской 
контрразведки, он был 
хозяином конспиратив
ной квартиры, где про
исходили встречи и бе
седы, позволявшие со
ветским разведчикам 
обмениваться необходи
мыми сведениями, раз

рабатывать планы новых операций.
|  Осенью 1941 года Бранко Ву

келич за участие в разведыва
тельной деятельности был аресто
ван японскими властями и приго
ворен к пожизненному заключе
нию. Он умер в японской тюрьме 
13 января 1945 года.

Награждение югославского
гражданина Бранко Вукелича ор
деном Отечественной войны 1 сте
пени (посмертно) за активную и 
успешную; деятельность в составе 
разведывательной организации, ра
ботавшей под руководством Р. 
Зорге, — заслуженное признание 
его заслуг в борьбе против фа
шизма и милитаризма.

Молодым пареньком, как и мил
лионы его сверстников, ученик 
слесаря Макс Клаузен попал в 
окопы первой мировой войны. Он 
стал радистом. Эта профессия 
сыграла значительную роль во 
всей его дальнейшей жизни.

После поражения кайзеровской 
Германии Макс Клаузен — безра
ботный, а затем, моряк торгового 
флота. В 1927 году Клаузен впер
вые посещает Советский Союз. Он 
знакомится с советскими людьми, 
с жизнью нашей страны. После 
возвращения в Гамбург Макс 
Клаузен вступает в Коммунистиче
скую партию Германии.

В 1929 году Макс Клаузен 
встречается с Рихардом Зорге. С 
той поры и до самого дня ареста 
— 18 октября 1941 года они поч
ти неразлучны и работают рука 
об руку. Великолепный радист, 
мужественный человек и талантли
вый разведчик Макс Клаузен в 
сложных условиях обеспечивает 
передачу центру важнейших све
дений, добытых группой Зорге. 
Еерным товарищем по борьбе яв
ляется его супруга, Анна Клау
зен, самостоятельно выполняющая 
ряд трудных разведывательных 
заданий.

Убежденность в правоте своего 
дела, стойкость, присущая комму
нисту, не покидают Макса во вре
мя самых тяжелых испытаний. 
Тяжелобольной, он приговаривает
ся к пожизненному тюремному за
ключению. Анна Клаузен—к трем 
годам лишения свободы.

После капитуляции милитарист
ской Японии супруги Клаузен ос- - 
вобождаются из застенков. Вскоре 
они переезжают на родину Макса 
и живут в настоящее время в Гер
манской Демократической Респуб
лике. Супруги Клаузен — члены 
Социалистической единой партии 
Германии, активные строители со
циализма в ГДР.

Высокие награды Советского 
государства — свидетельство важ
ных заслуг супругов Клаузен — 
активных помощников легендарно
го __ разведчика Рихарда Зорге, 
стойких борцов против фашизма.

(ТАСС).

ВЫШЛИ В СВЕТ...
JI. А. Слепов. «История 

КПСС — важнейшая общест
венная наука». Брошюра рас
сказывает о том, что представ
ляет собой история КПСС как 
наука, каковы ее предмет и ме
тод. Большое место уделяется 
раскрытию положения «Исто
рия КПСС — марксизм-лени
низм в действии и творческом 
развитии», периодизации и ха
рактеристике основных источни
ков, значению, которое имеет 
изучение истории партии для 
формирования марксистского 
мировоззрения советских людей.

Л. Вознесенский, Ф. Волков. 
«Капитализм и его закат». Ав
торы показывают, как капита
лизм, гигантски .развив произ
водительные силы, превратил
ся затем в величайшую прегра
ду, на пути общественного про

гресса. Его существование по
рождает хищническую растрату 
материальных богатств и чело
веческого труда, несет сотням 
миллионов трудящихся жесто
чайшую эксплуатацию.

В. Глаголев. «Почему обо
стряется борьба двух идеоло
гий». Каковы причины- усиле
ния борьбы буржуазной и со
циалистической идеологий? В 
чем смысл происходящей бит
вы идей? Почему идеология 
коммунизма побеждает? Ответы 
на такие вопросы даются в этой 
брошюре, рассчитанной на ши
рокие круги читателей. Она 
может быть использована в си
стеме политического просвеще
ния.

Книги выпущены издательст
вом политической литературы, 

(ТАСС)* j
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В ЛЕОПОЛЬДВИЛЕ НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ АРЕСТЫ

Юбилей свободы — праздник братства
ВАРШАВА. 19 ян

варя. (ТАСС). Волную
щие ' дни переживают 
сейчас трудящиеся 
ПНР. 20 лет назад по 
стране, занятой гитле
ровцами. прокатилась 
железная волна: Крас
ная Армия совместно с 
частями Войска Пбль- 
ского освобождала 
польскую землю от за
хватчиков. И теперь в 
том же направлении 
идет по народной 
Польше другая волна: 
один за другим поль
ские города празднуют 
юбилей освобождения. 
Как и в грозном 1945 
году, рядом с поляка
ми находятся их 
братья по оружию —

в стране гостят воины 
Советской Армии, при
нимавшие участие в 
освободительных боях.

«В настоящее время 
польский народ не оди
нок, вместе с ним все 
народы Страны Сове
тов и всего социали
стического лагеря, ко
торых объединяет не 
только братство по ору
жию, сцементирован
ное совместно проли
той кровью, но и об
щая' цель — обеспечат 
ние мира и строитель
ство социализма», — 
заявил Маршал Совет
ского Союза И. С. Ко
нев, выступая вчера на 
л .  лургическом ком
бинате имени Ленина,

где состоялось торже
ственное заседание по 
случаю 20-летия ос
вобождения города 
Кракова. Передав тру
дящимся комбината го
рячий привет от име
ни ЦК КПСС, Воору
женных Сил СССР и 
бывших фронтовиков 
второй мировой войны, 
Маршал Конев подчерк
нул, что на страже гра
ниц социализма ныне 
стоит весь социалисти
ческий лагерь, воору
женные силы госу
дарств — участни
ков Варшавского До
говора, вся их воен
ная мощь, которая 
в состоянии сорвать 
любые притязания ре
ваншистов и тех, кто

мечтает о новой ми
ровой войне.

Министр националь
ной обороны ПНР мар
шал Польши Мариан 
Спыхальский принял 
вчера советскую воен
ную делегацию во гла
ве с Маршалом авиа
ции СССР С. И. Ру
денко, находящуюся
здесь в связи с 20-ле
тием освобождения
Варшавы. Вручив го
стям значки «Брат
ство по оружию», ми
нистр подчеркнул лич
ный вклад членов де
легации в дело осво
бождения Польши и 
укоепления братства 
между народами Поль
ши и Советского Сою
за.

. ЗАЯВЛЕНИЕ 
АНГЛИЙСКОГО 

МИНИСТРА
ЛОНДОН, 19 января. (ТАСС).

Министр иностранных дел Англии 
Гордон-Уокер высказался за за
прещение всех видов оружия, как 
ядерного, так и обычного. Высту
пая вчера вечером в Лейтоне, где| партизан. Правда, 
он баллотируется на дополнитель
ных выборах в парламент, Гордон-, ,  „ _ „
Уокер заявил, что он «поставил был0- зат0 в соседней, Зырянской, 
себе высокую цель — добиться за-1 уже действовал целый отряд. Как 
прещения всех видов оружия, как!бы не заявились они сюда, в Ново
ядерного, так и обычного, за[ Кусково! И местные мужики

I.
Начальнику Ново-Кусковской 

волостной милиции Иванову не 
спалось. За окном давно ночь, а 
он лежит в душной горнице на 
скрипучей кровати и никак не мо
жет сомкнуть'' глаз. Один на один 
со своей бессонницей и тяжелыми, 
неотвязными думами.

Это началось у него после того, 
как поползли по селу слухи о по
явлении в Причулымье красных 

в Ново-Кусков- 
I ской волости их, вроде, пока не

исключением лишь тех видов, ко
торые нужны для обеспечения 
внутренней безопасности и между
народного мира... Мы не можем, 
— сказал он, — жить вечно под 
тенью сбалансированного ядер
ного устрашения».

Касаясь проблемы улучшения

местные
волком смотрят.

Вот и сиди теперь по ночам, 
клацай предохранителем нагана 
при малейшем шорохе ’за окном 
или за дверью.

«Дожили! — про себя черты
хался Иванов. — Какого-то мужи-

СВОЕВРЕМЕННОЕ
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ
БЕРЛИН, 19 января. (ТАСС) 

Газеты ГДР на первых полосах 
под крупными заголовками со 
общают о нотах Советского пра
вительства правительствам США 
и ФРГ в связи с планами созда
ния на западногерманской тер
ритории в непосредственной 
близости от границ ГДР и ЧССР 
так называемого атомного мин
ного пояса. Газета «Нейес Дейч- 
ланд» поместила полный текст 
этих нот.

Газеты выделяют те места в 
нотах, где подчеркивается, что 
осуществление плана создания 
пояса атомных мин связано с 
усилением международной на
пряженности и опасностью 
ядерного конфликта, что дейст
вия милитаристов ФРГ и содей
ствие им со стороны; США явля
ются новым нарушением Пот
сдамского и других соответству
ющих соглашений четырех дер
жав.

Этот дипломатический шаг 
Советского правительства, под
черкивается в печати, диктуется 
интересами мира и безопасности 
народов и является энергичным 
и своевременным, предупрежде
нием западногерманским мили
таристам и их пособникам.

„  Н а  с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  
А с с а м б л е и  О О Н

ВОЗМУТИТЕЛЬНАЯ ВЫХОДКА 
РАСИСТОВ

НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 
(ТАСС). Хулиганы-расисты напа

ли на видного руководителя не
гритянского движения в США ла
уреата Нобелевсной премии мира 
Мартина Лютера Кинга и ийбили 
его, когда он регистрировался в 
гостинице города Селма (штат 
Алабама), обслуживавшую рань
ше «исключительно белых».

НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 
(ТАСС). Сегодня на пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
ООН возобновилась общая полити
ческая дискуссия. Государствен
ный министр по иностранным де
лам Англии лорд Карадон боль
шую часть своей речи посвятил 
нынешнему «тупику» в ООН, 
Весь его «анализ» причин нынеш
него «кризиса ООН» свелся к по
пытке переложить ответственность 
на Советский Союз.

Карадон заявил, что его деле
гация готова поддержать любой 
компромисс в решении этого вопро
са, «который не нанесет ущерба 
ООН и ее Уставу».

Представитель Югославии Дави
ло Лекич отметил, что, по мнению 
Югославии, тупик вызван сопро
тивлением определенных держав 
назревшим переменам в Органи
зации Объединенных Наций.

Коснувшись актуальных вопро
сов международного положения, 
Данило Лекич указал, что частич
ные меры по разоружению должны 
прежде всего предусматривать обя
зательство не применять ядер- 
ное оружие, запрет всех ядер- 
ных испытаний, предотвращение 
прямого или косвенного распрост
ранения ядерного оружия и согла
шение о начале ядерного разору
жения самих ядерных держав. Су
ществует настоятельная необходи
мость созвать также конференцию 
по разоружению с участием всех 
стран.

Делегат Центрально-Африкан
ской Республики Мишель Галлин- 
Дуат высказался за прекращение 
ядерных испытаний во всех сфе
рах и за то, чтобы вся Африка бы

ла объявлена безъядерной зоной. 
Он подчеркнул, что ООН должна 
содействовать ускорению процес
са деколонизации. Галлин-Дуат 
осудил войну в Южном Вьетнаме, 
которая отравляет международ- 
нз’ю обстановку, он высказался 
также за безотлагательное восста
новление прав Китайской Народ
ной Республики в ООН.

Генеральный секретарь ООН 
У Тан сообщил делегатам о скоро
постижной смерти Мориса Пей
та, исполнительного директора 
ЮНИСЕФ (фонда помощи детям).

отношений между Востоком и За-[чья опасаться приходится. А все 
падом, Гордон-Уокер напомнил, |  эта р-революция... Надежда теперь 
что английское правительство при-[только на «верховного правителя», 
гласило в Лондон Председателя [ Откинув одеяло, Иванов вскочил 
вовета министров СССР А. Н .[с постели и, не зажигая огня, на- 
Косыгина и Министра иностран- [ цраВился к буфету. Достав поча- 
ных дел А. А. Громыко. «Я при-[ТуЮ бутылку водки, приложился к 

продолжал министр, — [ ГОрлышку. В последнее время он 
ряд политических руководителей |  ПрИСТрасТцлСя пить в одиночку и 
других стран Восточной Европы |б ез заКуСНИ. Хмель притуплял
встретиться со мною в Лондоне». [ С03нание> расслаблял натянутые

нервы. Не успел он сделать и двух

Запуск корабля „Д ж ем инай“  | | банил в окно. Иванов в один пры
жок оказался у кровати, выхватил

готовыми выскочить из орбит гла
зами, он в эту минуту был похож 
на кота, неожиданно оказавшегося 
в крысиной ловушке. Он бегал по 
комнате из угла в угол, за ним ме
талась черная тень.

— Какие будут приказания? — 
вытянулся в дверях дежурный.

— В ружье! Тревога!
Вскоре весь милицейский отряд, 

за исключением караула, в кон
ном строю направился по проселку 
на розыски партизан.

Начинался мокрый апрельский 
рассвет. Село просыпалось. Над 
трубами вились серые дымки. Ба
бы, оторвавшись от стряпни, с лю
бопытством глядели в окна, ди
вясь, куда это понесло милицию 
в такую рань. И никто не догады
вался, что в Причулымье началась 
партизанская война. Война за 
лучшую долю, за власть рабочих 
и крестьян, самую справедливую 
власть...

III.

С мыса Кеннеди 19 января с по
мощью ракеты «Титан-2» в суборбп- 
тальный полет примерно на высоту 
167 километров запущен космиче
ский корабль «Джемннай». На борту 
корабля — два «манекена-космонав- 
та».

Через 20 минут после запуска кап
сула «Джемннай» приводнилась на 
парашюте примерно в 3.400 километ
рах от мыса Кеннеди. К месту при
воднения направлены вертолеты и 
корабли, которые должны подобрать 
капсулу.

Агентства указывают, что этот суб- 
орбитальный полет является репети
цией первого полета двух космо
навтов в одном корабле, ориенти
ровочно намеченного на апрель с, щ

ПРОТИВ
ДЕЗИНФОРМАЦИИ и 

КЛЕВЕТЫ

К А К  Е Е
к »С В О Б О Д А  

П О Н И М А Е Т
В ам ер иканском  ж ур н а л е  «Тайм» была напечатана оскорбительная 

для Объединенной Р еспублини, Танзания и ее руководителей статья.
А гентство  печати Новости (АПН) пуб линует переданный ем у по

сольством ре спуб лики  в М оскве протест правительства Танзании  
против  подобны х Еыпадов печати С Ш А .

Тон статьи, опубликованной в 
американском журнале «Тайм» 
1 января о недавней поездке прези
дента Объединенной Республики 
Танзания на Занзибар и Пембу, со
вершенно недопустим. Хотя статья 
носит название «Танзания», она 
злостно издевается над нашим сою
зом и намеренно избегает упомина
ний о наших успехах.

Известно, что корреспондента 
«Тайм» не было в числе журнали
стов, освещавших в печати пребы
вание президента Объединенной 
Республики на Занзибаре и Пембе. 
Не удивительно поэтому, что его 
измышления не имеют ничего об
щего с реальными фактами, о ко
торых сообщают более сведущие 
журналисты, представляющие дру
гие органы печати. Версия амери
канского еженедельника «Тайм» 
подана в крайне пренебрежитель
ном тоне и явно направлена на то, 
чтобы нанести ущерб единству на
шего союза и его руководителей.

Еженедельнику «Тайм» не сле
дует забывать, что союз американ
ских штатов возник в результате

кровавой революции и формиро
вался долгое время ценой граждан
ской войны и множества жизней. 
Соединенным Штатам потребова
лось добрых два года, чтобы вооб
ще избрать первого президента, и 
тринадцать лет, чтобы утвердить 
проект конституции, да и то с ого
ворками. Бесчинства, творящиеся 
ныне за цветным барьером в юж
ных штатах США, свидетельству
ют о том, что союз американских 
штатов даже сейчас нельзя назвать 
совершенным.

Наш союз существует всего во
семь месяцев, и странно, что аме
риканский еженедельник «Тайм» не 
счел возможным дать должную 
оценку беспрецедентным успехам, 
достигнутым Танзанией менее чем 
за год.

Правительство Танзании самым 
решительным образом протестует 
против попытки американского еже
недельного журнала «Тайм» нари
совать фальшивую картину наше
го союза и высмеять наших ува
жаемых руководителей. Правитель
ство осуждает бранный язык, упо-

ПЕЧАТИ,
«Т А Й М »

требляемый американским журна
лом «Тайм», язык, который не 
только унижает американский на
род, но может также нанести ог
ромный ущерб добрым отношениям 
между американским и танзаний
ским народами.

Правительство и народ Танзании 
верят в свободу печати, но нельзя 
злоупотреблять этой свободой до 
такой степени, как это позволяет 
себе американский еженедельник 
«Тайм».

(АПН). |

Этог сн и м о к опубликован  в бель- 
ги й ско й  еженедельной газете 

. «Гош». Т ак солдаты м арионеточно
го реж им а Чомбе обращ аю тся с 
военнопленны м и. С иронией газе
та добавляет: «Без сомнения в со- 
ответствии с Гаагской конвен 
цией» , ноторая, н а к  известно, за
прещ ает зверства и требует туман, 
ного  отнош ения к  пленны м.

fФ отохроника ТАСС).

Расправа
продолжается

В восточных районах Конго, и  в 
частности в Стэнливиле, продолжает
ся расправа над конголезскими пат
риотами. Там ведется настоящ ая охо
та на членов партии Национальное 
движение Конго, созданной великим 
сыном конголезского народа Патрисом 
Лумумбой.

В столице Конго — Леопольдвиле 
продолжаются аресты . Как уже сооб
щалось, арестованы и вывезены в 
неизвестном направлении видные 
конголезские политические деятели.

(ТАСС).

из-под подушки наган.
Спустив предохранитель, он ду

лом нагана отвел занавеску в сто 
рону и осторожно выглянул в ок 
но. Там, на мутном фоне предрае 
светного неба, маячил темный силу 
эт. Взяв его на мушку, Иванов как 
можно громче и спокойнее слро 
сил:

— Кто там?
— Ваше благородие! — послы 

шалея знакомый голос. — Из Во 
роно-Пашни прискакал нароч
ный. Просил разбудить...

— Это ты, Бурдакин?
— Так точно!
— Что там случилось?
— На них налет был. Должно 

красные...
«Вот оно, начинается», — щ> 

думал Иванов, зябко поеживаясь.
II.

Нарочный поджидал в пустой 
канцелярии, слабо освещаемой ке 
росиновой лампой. Это был здоро
венный детина, весь заляпанный 
грязью. Видать, скакал, не разби
рая дороги. При появлении Ивано
ва вскочил и вытянулся 
струнку.

— Когда это произошло? — не 
отвечая на его «здравия желаю», 
спросил Иванов.'

— Часа три назад.
— Раненые, убитые есть?
— Мы отступили... — замялся

детина. «
— Разбежались, значит? — до

гадался Иванов.
Но ведь нас всего десять че

ловек, а их человек пятьдесят бы
ло...

— Понятно. Какой ущерб причи
нен при налете?

— Разгромлена управа, уничто
жено все делопроизводство, забра
ны деньги...

Насчет денег не врешь? — 
усомнился Иванов. — Поди, рань
ше пропили, а теперь под шумок 
на красных сваливаете.

— Кан можно, ваше благоро
дие?! Ей богу, и деньги красные 
забрали! — плутоватые глазки во- 
ронопашенца забегали.

— Зря они вас не перестреляли! 
—вышел из себя Иванов. — Отсту
пили! Да вас расстрелять за это 
мало! Придется доложить управля
ющему губернией. Он вас научит, 
как службу нести.

— Ваше благородие...
— Молчать!
Воронопашенец испуганно хло

пал белесыми ресницами.
— Чего ждешь? — окончатель

но рассвирепело начальство. — 
Убирайся с глаз долой!

— Слушаюсь! — рявкнул ми
лиционер и пулей вылетел в кори
дор, громко топая сапожищами.

Иванов остался один. Неболь
шой, взъерошенный, с бегающими,

Иванов нервничал. Он лежал, 
уткнувшись носом в землю, позади 
своих и лихорадочно соображал, 
как быть дальше. Встреченные 
дружным огнем со стороны заим
ки, каратели вынуждены были за
лечь. Завязалась беспорядочная 
перестрелка. Свистели пули. Они 
чмокали то тут, то там, поднимая 
фонтанчики жидкой грязи.

Впереди было перепаханное буг
ристое поле, а за ним, в лесочке, 
— партизанская заимка. И ни с 
какого боку к ней не подступить
ся. Со стороны поля она опоясана 
окопами. А обойти заимку нельзя: 
ее подковой огибает распадок, за
полненный весенним половодьем.

Ничего не скажешь, удобную 
выбрал себе позицию партизан
ский командир.

А как все хорошо началось. Про
ведя. расследование на месте про
исшествия, Иванов установил, что 
неизвестный вооруженный отряд 
совершил налет из Ново-Покровки 
расположенной от Вороно-Пашни 
каких-то десяти—двенадцати вер 
стах.

В Ново-Покровку каратели во 
рвались внезапно. Их обстреляли 
но ранили лишь одного. Слабое со
противление новопокровцев было 
сломлено без особого труда. Один 
из них был убит, остальные попря 
тались по домам. С помощью дере 
венского ветфельдшера, доброволь
но вызвавшегося помочь карате
лям, всех партизан схватили и за
перли в кутузку под усиленный 
караул. Их набралось двадцать 
человек. Это была только часть 
отряда. А главные силы, по сооб 
щению того же ветфельдшера Зай
цева, находились на заимке, в че
тырех верстах от села. Этот Зай
цев оказался просто находкой для 
Иванова, причем довольно ценной. 
Он рассказал, что возглавляют от
ряд бывший офицер Гончаров 
какой-то товарищ Сергей. Оба 
большевики. Они прибыли сюда 
дня три назад, собрали сельский 
сход, на котором призвали мужи
ков бороться против колчаковской 
власти, за восстановление совдепов 
И все мужики Ново-Покровки, а 
затем и соседней с нею Ивано-Во- 
гословки записались в их отряд.

Ну, я им покажу совдепы!» — 
зло скрипел зубами Иванов, ведя 
отряд на заимку. Окрыленный 
первой легкой победой, он надеял
ся так же легко разгромить пар
тизан и здесь. Ему было известно 
что партизаны вооружены в основ
ном дробовиками и берданами, 
так что разделаться с ними не
трудно. В его голове уже склады
вались высокопарные фразы по
бедной реляции управляющему 
губернией «о полном разгроме 
крупной большевистской банды». 
Его ждала награда, а возможно и 
повышение.

Но получилась осечка...
Теперь уже Иванов думал не о 

наградах и повышениях, а о том, 
как выпутаться из этой истории. В 
самом деле, нельзя же без конца 
валяться в этой грязи, не смея 
поднять головы. Он все больше те
рял уверенность в успешном исхо
де операции и нрдел, что то же 
самое происходит с его подчинен
ными. От воинственного пыла у них 
не осталось и следа.

Но Иванов решил все-таки еще 
раз попытать счастья. Чем черт не

шутит, может быть, в конце кон
цов удастся взять эту распрокля
тую заимку.

— Переползанием вперед! — 
скомандовал он.

Милиционеры, хотя и с неохо
той, повиновались.4

И тут Иванов с горечью вынуж
ден был признать, что, ко всему 
прочему, они никудышные вояки. 
Вместо того, чтобы переползать по- 
пластунски, они полезли на полу- 
четвереньках, прижимая головы к 
земле и выставив кверху свои за
ляпанные грязью неповоротливые 
зады.

В это время откуда-то со сторо
ны распадка ударил дружный залп. 
Ожили и партизанские окопы пе
ред заимкой. Послышались стоны 
раненых. Берданки тоже свинцом, 
а не пробками заряжаются!

— Нас окружают! — завопил 
кто-то из милиционеров.

Карателей охватила паника. 
Сперва по одному, а потом скопом 
они, пригнувшись, побежали назад, 
к лесу.

— Куда вы?! Стой! — пытался 
остановить свое бегущее войско 
Иванов, потрясая наганом. Но на 
него никто не обращал внимания. 
Видя, что уже ничего сделать 
нельзя, он тоже вскочил и побе
жал.

Партизаны беглецов не пресле
довали: их было слишком мало 
для этого.

IV.
В Ново-Кусково милиция верну

лась к вечеру. Измученных, изби
тых за дорогу пленных новопокров
цев заперли в каталажку. Опа
саясь погони, каратели гнали их 
почти всю дорогу бегом, осыпая 
ударами плетей и прикладов. Но- 
вопокровцы валились с ног от ус
талости и были рады месту, хотя 
бы в каталажке. Никто не сомне
вался, что их ждет крутая и ско
рая расправа.

В коридоре то и дело грохали 
кованые сапоги, хлопали наруж
ные двери, слышались резкие го
лоса команды.

В управе был переполох. Надви
галась ночь, и Иванов принимал 
меры предосторожности. На под
ходах к селу были выставлены 
караулы.

Иванов писал при свете кероси
новой лампы донесение в губернию 
о событиях минувшего дня, когда 
услышал со стороны поскотины 
первый выстрел. За ним последо
вали второй, третий...

Не могло быть никаких сомне
ний: красные. Скомкав недописан- 
ное донесение, он выскочил во 
двор.

За мной! — скомандовал тол
пившимся в растерянности мили
ционерам.

По темной улице они бегом 
устремились туда, где гремели вы
стрелы. Но было уже поздно. Пе
рестрелка стихла так же неожи
данно, как и возникла. Караул 
был, видимо, смят или разбежался.
В переулке показалась цепь на
ступающих.

Огонь! — скомандовал Ива
нов оробевшим милиционерам.

Последовало несколько беспоря
дочных выстрелов.

В ответ грянуло дружное «Ура!», 
и красные бросились в решитель
ную атаку...

Милиция была разгромлена пол
ностью. Партизаны захватили бо
гатые трофеи: оружие, патроны, 
порох...

А вскоре стихийно возник ми
тинг. Несмотря на поздний час, 
новокусковские мужики вместе с 
женами и ребятишками пршйли 
приветствовать своих освободите
лей. На радостях качали команди
ра Гончарова, его помощника то
варища Сергея, рядовых партизан. 
Особенно ликовали освобожденные 
пленные.

Тут же производилась запись 
добровольцев в отряд.

А в это время по глухому про
селку скакал одинокий всадник. 
Это был начальник Ново-Кусков
ской милиции Иванов.

П. СУХАЧЕВ.
г. Асино.

На повестке—многосторонние ядерные силы НАТО
НЬЮ-ЙОРК, 19 января. (ТАСС). 

Находящийся в Вашингтоне ми
нистр иностранных дел Голландии 
Луне имел вчера длительную бесе
ду с государственным секретарем 
США Раском, которая касалась 
главным образом проблемы созда
ния многосторонних ядерных сил 
НАТО и положения в этом агрес
сивном военном блоке в целом. Как 
заявил Луне журналистам после 
ветречи с государственным секре
тарем, «Раск со всей силой под
черкнул, что США продолжают 
проявлять интерес» к созданию 
ядерных сил НАТО. Однако, пере

дает агентство АП, ввиду широких 
разногласий по этому вопросу сре
ди стран—участниц блока, США в 
настоящее время предпочитают 

провести серию двухсторонних пе
реговоров для урегулирования этих 
разногласий, прежде чем созывать 
какое-либо широкое совещание по 
этому вопросу. Многое в этом отно
шении, сказал министр, будет зави
сеть от предстоящей встречи 
премьер-министра Англии Вильсона 
с канцлером ФРГ Эрхардом. Луне 
дал понять, что он разделяет по
добную точвд зрения правительст
ва США.

С п о р т Снежная универсиада Н О В О С Т И
НА ЛЫЖНЕ

Для студентов спортивного об 
щества «Буревестник» зимний 
спортивный сезон ознаменовался 
«снежной универсиадой». Она на
чалась состязаниями на первен
ство спортивного клуба высшего 
учебного заведения. А победите
ли этих состязаний получат право 
участия в зональных соревнова
ниях по лыжному и конькобежно
му спорту в Иркутске, по прыж
кам с трамплина и двоеборью — 
в Ленинграде и по горнолыжному 
спорту — в Бакуриани.

Три дня состязались спортсме
ны в районе трамплина. Сильней
шим на пятнадцатикилометровой 
дистанции стал студент пединсти
тута мастер спорта Николай Тере- 
бов, который показал результат 
56 минут 59 секунд. Вторым при
шел преподаватель инженерно
строительного института Геннадий 
Солдатенко, третьим — студент 
политехнического института Васи
лий Иваницкий.

В тот же день женщины сорев
новались в лыжных гонках на 
пять километров. Первой финиш
ную черту пересекла преподава
тель политехнического института 
Нина Прушинская (23 минуты 
08 секунд), опередив преподава
теля инженерно-строительного 

института, мастера спорта Лидию

Даниленко на 15 секунд.
С нынешнего года в стране вво

дится звание кандидата в мастера 
спорта. Первыми этот норматив 
выполнили на пятнадцатикиломет
ровой дистанции студенты поли
технического института Василий 
Петухов и Владимир Продедович.

Эстафетные гонки у мужчин и 
женщин выиграли политехники.

В последний день соревнований 
у лыжников были гонки для муж
чин на 30 километров и для жен
щин — на 10 километров. Среди 
мужчин недосягаемым был Нико
лай Теребов. Он прошел дистан
цию за 1 час 57 минут 51 секунду. 
У женщин дисятикилометровую 
дистанцию выиграла мастер спор
та Лидия Даниленко (ТИСИ) со 
временем 44 минуты 06 секунд.

Команда политехнического ин
ститута вышла победительницей и 
получила право на поездку на зо
нальные соревнования в Иркутск.

А. СТАЦЕНКО.
НА ЛЕДЯНОЙ ДОРОЖКЕ

Любители конькобежного спор
та недавно были свидетелями 
двухдневной борьбы студенческих 
команд ДСО «Буревестник». Осо
бенно упорной была борьба между 
двумя основными командами: гос- 
университета и политехнического 
института. Первый день принес 
успех спортсменам университета.

Впереди были Людмила Тюляева 
и Ольга Копанева.

Но политехники не сдались. На 
второй день соревнований они вы
ступали без срывов и заняли пер
вое командное место, опередив 
университетскую команду на 
13,499 очка. Этой победой поли
техники завоевали право на поезд
ку на студенческие соревнования 
в Иркутск. Команда университета 
заняла второе место, пединститу
та — третье.

В личном зачете среди женщин, 
как и в прошлом году, победила 
ассистентка госуниверситета Тама
ра Горбунова. Она была первой на 
всех четырех дистанциях много
борья. Второе место заняла Т. 'Мя- 
чина (ТИН). Среди юношей побе
дителем вышел В. Лаптев (ТПИ).

Соревнования не обошлись без 
неожиданностей. Мало кто пред
полагал, что второе место среди 
мужчин вслед за П. Колесниковым 
(ТИРиЭТ) займет А. Некрылов 
(ТПИ), который был первым на 
самой длинной дистанции—■ 10.00- 
метров. Мужчины состязались 
в малом многоборье. Здесь побе
дителем стал студент ТПИ В. Не
чаев. Дистанцию 500 метров он 
прошел лучше всех — за 47,4 
секунды.

Б. ТОМИЛОВ, 
главный секретарь сорев

нований.

После семидневной борьбы е 
А сине закончился чем пионат обла 
стного  совета ДСО «Урожай» по 
ш ахматам.

Среди м уж чи н  победителем стал 
учитель Ш егарской  средней ш колы  
О. Костяев, второе место занял и н 
ж енер  Ш егарсного  управления 
Б. С авицкий  и третье — дирентор 
М олчановского Дома пионеров 
М. Мельков.

Звание че м пионки  завоевала биб
л иотекарь  К о ж е вн и ко вско го  элит
но-семеноводческого совхоза Оль
га  Коты рло.

В. МИТРОХИН.

V
В Кривош еине проводился чем

пионат облсовета ДСО «У рожай» по 
ш аш кам . Без пораж ения сыграл 
все партии  учитель М олчановской 
средней ш колы  Т. П ур к . Второе 
место досталось К. Я ким ову  из се
ла Каф танчикова. У ж ен щ и н  пер- 
венстро завоевала врач-педиатр 
М олчановской больницы  Г. Собо
левская.

В. ВЛАДИМИРОВ.

И нтересно прош ли л ы ж н ы е  гон- 
ни среди сб орны х ком анд районов 
Том ской области. Здесь отличны х 
результатов добились спортсмены  
Т ом ского  сельхо зтехн и кум а  А нато
лий Чвырев и Тамара Ш амова. Они 
показали  лучш ее время и заняли 
первые места. Команде сельхоз
те хн и кум а  вручен приз.

Из числа л уч ш и х  л ы ж н и ко в  
уком пл екто вана  сборная иоманда 
облсовета ДСО «Урожай», На днях 
сборная области выедет в Красно
я р с к  на зональны е соревнования 
Сибири и Дальнего Востока.

М. ВОЛОДИН.

С нетерпением  ж дали х о кке й н о 

го сезона асиновские  спортсм ены . 
В начале декабря залили ка то к , 
Начались трен и ровки  и товарищ е
ские  встречи по хо н ке ю  с мячом.

Впервые ДСО «Урож ай» проводит 
первенство района по этом у виду 
спорта. Встречи проходили не 
только  на ледяны х полях города 
А сина, но и в поселках Батурине и 
Комсомольске.

В. КЕМЕНОВ.

В по пуляризации  мото
спорта на льду обном ДОСААФ ре
шил в этом году провести соревно. 
еания на первенство Том ска по 
этом у виду спорта  в г. А сине. Со
ревнования ш ли в зачет III Все
сою зной спартакиады  по техниче
ским  видам спорта.

Первое место занял слесарь за
вода «Сибэлектромотор» В. Махно, 
второе место — Б. Ф ом ин, третье — 
А. Ш адрин.

Зим ние старты  м отоциклистов  
продолжаю тся. В ближайш ее вре
мя намечаются областные сорев. 
кования в Томске на стадионе 
«Труд». Кроме того, намечен выезд 
в г. Колпашево.

Н. БОКОВ.
*

Недавно в спортивном  зале поли
технического  и н сти тута  проходила 
матчевая встреча м ежду ком анда
ми ТПИ и ТГУ по  ф ехтованию . 
Больш ую  волю к  победе продемон
стрировали молодые ш п аж и сты  
университета Е. М арты нов и А. По
ликарпов, вы играв  встречу со сче
том 4:0. При соотнош ении побед и 
поражений 9:7 м атчевую  встречу с 
сильнейш ей командой города вы 
играли ф ехтовальщ ики универси . 
тета.

„  И. СИМОНОВ,
председатель областной секции  
ф ехтования.

i
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ПАТЕНТ НА ХАМ СТВО
КРАСНОЕ ЗНАМЯ : 2 1  я н в а р я  1 9 6 5  год а .

S  кабинет директора комбината 
бытовой химии -тов. Цуранова вошла 
женщина:

—  Андрей Герасимович, наша фо
тография работает нерентабельно, 
план не выполняется. Надо бы пере
смотреть ее работу. Вот мои предло
жения.

Так обратилась к своему руково
дителю П. М. Еадер. Она работала в 
комбинате вначале кассиром, а по
том бригадиром фотографии Л1 7. 
Видела, что производственный план 
выполняется только на 4 5 — 50  про- 
Дентов, что расходы по содержанию 
фотографии в два раза больше, чем 
выручка. Бригадир считала, что фо
тографию можно сделать рентабель
ной.

Но серьезного, делового разговора 
не получилось.

.—  Кто дал тебе право делать мне 
замечания? —  закричал директор.—  
Выполняй то, что я говорю. План де
лаю я. Вон из моего кабинета.

Что это? Не под настроение попа
ла?

—  Подпишите, пожалуйста, заяв
ление на оплату за работу, —  по
просила как-то директора приемщи
ца 9-го пункта химчистки II. Г. Ди- 
менюк.

— Что ты мне суешь? Вон из мое
го кабинета! —  был тот же ответ.

Может, и стерпели бы женщины, 
проглотили бы обиду, если б такое у 

А. Г. Цуранова вырвалось впервые, 
а потом, остынув, он извинился. Но 
нет!

.«Вон из моего кабинета», «Сам 
знаю»,. «Не указывай» — такой раз
говор с подчиненными вошел у  него 
в привычку. Грубость, крик, хамство 
стали системой. Иное обращение бы

вает . очень редко и, разумеется, не 
со всеми.

Вот председатель местного комите
та комбината Наум Семенович Ха- 
тнмскпй даже удивляется:

—  Что? Андрей Герасимович груб 
с рабочими? Официальных жалоб у 
меня нет.

Автомат 
питает растения
Чтобы успешно выращивать 

овощи, без почвы, надо посто
янно снабжать растения пита
тельный раствором. Процесс 
этот должен производиться ав
томатически — иначе трудно 
обеспечить верный режим пи
тания помидоров, огурцов, реди
са и других растений.

Проблема эта увлекла мно
гих инженеров. Они создали 
несколько проектов распреде
лительных устройств. Главный 
конструктор лаборатории агро
химии Академии наук Армении 
Эберт . Мкртчян создал . очень 
простое, компактное и эконо
мичное устройство, почти не 
требующее ухода. Подачу ра
створов регулирует автомат в 
заданные промежутки времени. 
Рабочий импульс длится три 
секунды. За это время пита
тельный раствор заполняет од
ну из секций гидропонной уста
новки. После этого, электромаг
нит распределителя переводит 
поток струи в другую секцию. 
Одновременно из первой сек
ции жидкость уже самотеком 
стекает в резервуар. Так рас
пределитель обходит все сек
ции. Затем рабочий цикл по
вторяется.

Ереванский завод гидронасо
сов освоил, производство рас
пределителей трех размеров. 
Они рассчитаны на гидропониче- 
ские участки площадью в ты
сячу, три и пять тысяч квад-. 
ратных метров.

(АПН).

Чувствуется, председатель нестко- ] обратился мастер тов. Томпсон, кото- 
vm ,™ Ki ! ™ eT своего начальника. Не | рому нагрубил Цуранов. Бюро обсу

дило поведение директора и вынесло 
постановление: «Принимая во внима
ние заявление тов. Цуранова о том, 
что больше грубостей с его стороны 
к рабочим не повторится, бюро реши
ло ограничиться лишь обсуждением».

Но т. Цуранов, видимо, не поня. 
дружеского разговора или уж слит  
ком мягко прошло это обсуждение. 
Спустя гГолгода снова возникла необ
ходимость поговорить о незаконных 
действиях и поведении директора 
комбината. В этот раз —  на прези 
диуме обкома профсоюза рабочих 

местной промышленности и комму
нального хозяйства. В его ре
шении записано: «За нарушение
трудового законодательства, незакон
ные удержания из заработной платы 
рабочих и служащих и грубость д о  
ректору объявить выговор и преду- 
предить».

Изменился т. Цуранов после этого? 
Нет. Разговоры о совести, чести 
культуре советского руководителя 
остались без внимания. Те случаи, с 
которых начата статья, произошли 
после всех обсуждений и предупреж
дений. Попустительство обществен
ных организаций он воспринимает 
как патент на грубость.

Передо мной лежат материалы 
группы содействия партгосконтролю 
комбината: это акты, докладные... 
Когда ж е председатель группы Е. Г. 
Тючкалова попыталась поговорить 
об этих документах с т. Цурановым, 
он указал ей на дверь.

—  Я один здесь с высшим образо
ванием. Вы должны меня ценить, • 
часто заявляет он своим подчинен
ным.

Но диплом —  это еще не показа
тель способностей человека и тем бо
лее не патент на высокомерие, заз' 
найство, грубость.

Разве это не ясно руководителям 
управления бытового обслуживания 
Томского облисполкома, которые так 
терпеливо относятся ко всем «про
махам» и ошибкам директора комби
ната бытовой химии тов. Цуранова?

И. ТАТАРНИКОВ, 
наш нештатный корреспондент.

хочет знать то, о чем говорят мно
гие работники. II, конечно, не счи
тает необходимым поставить вопрос 
об этике руководителя на заседании 
месткома. А Цуранов, чувствуя без
наказанность, выглядит победите
лем. И самую робкую критику вос
принимает как подрыв своего авто
ритета, а критикующих считает лич
ными врагами.

Ведь дело дошло до того, что вы
ступила как-то на профсоюзном соб
рании та ж е II. М. Кадер с критикой 
в адрес директора.

—  На другой день, —  рассказы
вает она, —  я была вызвана в каби
нет. Вместо делового разбора 
высказанных мной претензий меня 
встретили криком, руганью.

А иногда распоясавшемуся руко
водителю ничего не стоит пустить в 
ход и руки.

Работница Климова как-то при 
директоре сделала замечание о не
поладках в цехе. В ответ услышала:

—  Не твое дело, без тебя разбе
ремся.

Когда ж е она попыталась дока
зать свое, Цуранов бесцеремонно 
схватил ее за рукав и пытался вы
толкнуть из цеха. Это делалось на 
глазах у всех. Неужели и об этом 
случае ничего не знал Н. С. Хатим- 
ский?

Не взлюбил Цуранов разъездного 
фотографа Р. Ефремова. Тот пытал
ся освоить шароскопию и принес 
пластмассовые шары директору ком
бината —  показать, посоветоваться. 
Вместо помощи и совета он услы
шал бранные слова, и предметы фо
тодела полетели в его сторону.

Может быть, не всегда правы бы
ли подчиненные, вероятно, кто-то из 
них даже и заслуживал наказания. 
Но совершенно ясно, что это не дает 
права руководителю распускать ру
ки, доходить до оскорблений и уни
жать человеческое достоинство сво
их сотрудников. Вот почему вынуж
дено было собраться по этому поводу 
бюро партийной организации комби
ната бытовой химии. С заявлением

ИЗВЕЩЕНИЯ
21 января, в 6 часов вечера, в 

помещении обллектория (проспект 
имени Ленина, 75) состоится оче
редное занятие народного универ
ситета краеведения по теме: «Ту
ристские тропы в окрестностях 
г. Томска». Читает член гео
графического общества СССР тов. 
Петров Н. М. После лекции—кино
фильм.

Сегодня! в 8 часов вечера (тоже 
в обллектории) будут заниматься 
слушатели народного университе
та охраны природы. Тёма занятия: 
«Проблемы комплексного исполь
зования лесных богатств Западной 
Сибири». Читает профессор, доктор 
биологических наук Сибирского 
отделения Академии наук СССР

Крылов Г. В.
Приглашаются научные работ

ники, преподаватели, студенты ву
зов, учащиеся техникумов, школ 
и специалисты лесной промышлен
ности.

"**
21 января, в 7 часов вечера, в 

помещении Дома ученых (улица 
Советская. 45) состоится очеред
ное занятие университета изобра
зительного искусства по теме: 
«Современная графика». Читает 
искусствовед тов. Панас (г. Моск
ва).

В фойе—большая книжно-иллю
стративная выставка.

Приглашаются любители изо
бразительного искусства.

Н а и н к у б а ц и ю  — ф о р е л ь
I I  А ИССЫК-КУЛЕ пущен рыборазводный завод. На инкубацию
** заложена партия форели, завезенной много лет назад в Кирги

зию с армянского озера Севан. Эта рыба хорошо акклиматизирова
лась на новом месте, намного обогнав по размерам своих кавказских 
сородичей. Через несколько месяцев мальки форели будут выпуще
ны в «Киргизское озеро». В этом году на заводе намечено выводить 
молодь и другой очень ценной породы рыбы — бесчешуйчатого ос
мана.

Годовая производительность первого на Иссык-Куле 
— один миллион мальков форели н османа.

На снимке: инспекторы «Кир- 
гнзрыбвода» Расул Череков н Ва
лерий Твердохлебов проводят 
контрольный осмотр севанской 
форели.

(Фотохроника ТАСС). ,

рыбозавода

Пятилетний
богатырь

Б ю л л е т е н и  зд о р о в Ь я
Б ю л л е т е н ь ... в обычном 

понимании это—листок не
трудоспособности, т. е. свиде
тельство о болезни. Такие бюл
летени всегда неприятны и для 
тех, кому , они выдаются, и для 
врачей, и для администрации. 
Такой бюллетень говорит о том, 
что человек выбыл из строя, 
временно потерял трудоспособ
ность.

Но существуют другие бюл
летени, бюллетени здоровья. 
Мы имеем в виду санитарно
просветительные листы, кото
рые выпускают .медицинские 
работники.

Их выпуск прочно вошел в 
практику пропаганды медицин
ских и гигиенических знаний 
среди населения.

Санитарно - просветительный 
бюллетень — это хорошо иллю
стрированный лист, освещаю
щий тот или иной вопрос пре
дупреждения заболеваний.

Ежегодно по области выпу
скается около 2 тысяч таких 
бюллетеней. Проводятся смот
ры-конкурсы их как внутри 
медицинских учреждений, так 
и в городах, районах.

В 1964 году такие смотры 
проведены в поликлиниках 
№№ 1, 2, 3, 6, в больнице 
№ 1 г. Томска и других меди- 
дянских учреждениях.

Смотры: явились школой
улучшения этой работы, выяви
ли настоящих энтузиастов это
го благородного дела. Среди 
них врачи А. И. Шальнева, 
Э. Я. Струбэ, К. А. Сапегин, 
Ю. А. Бейнарович, Л. И. Сидо
ров, А. П Бухонина, Н. А. 
Юрьева, Л. А. Анисимова, 
В. Т. Мосина, медицинские се
стры Э. С. Смагина, Е. П. Бу- 
бенная, Т. В. Цвинская, Е. Д. 
Непомнящих и многие, многие 
другие.

Выставки-смотры санйтарно- 
просветительных бюллетеней 
нравятся посетителям поликли
ник. Об этом свидетельствуют 
многочисленные записи в кни
гах отзывов.

«Впечатление от выставки 
очень хорошее, — пишет сту
дент университета Беляев. — 
Выставка богата по тематике и 
офор.млена художественно, кра
сиво. Это своеобразная нагляд
ная консультация по ряду воп
росов. Хочется вынести благо
дарность врачам, участвовав
шим в ее оформлении. Поболь
ше таких выставок».

В книге отзывов поликлини
ки № 2 встречаем такие слова:

«Очень многие больные вни
мательно рассматривают сан- 
бюллетени и безусловно вос
пользуются хорошими совета
ми врачей. Это значит, что 
больных станет меньше!

Бюллетени «Ангина и рев
матизм», «Протезирование слу
ха», «Сделаем наш город са
дом», «Витамины — здоровье», 
«Несколько советов худым», 
«Обвинение ожирению» не толь
ко хорошо, с выдумкой и лю
бовью оформлены, но и напи
саны яркими, доступными сло
вами. Написаны так, что о мно
гом заставляют задуматься».

Вряд ли стоит продолжать 
перечень отзывов.

Больные не только хвалят 
врачей, но и дают им рекомен
дации, советы, как лучше ве
сти санитарно-просветительную 
работу. И медики прислушива-

а  ласт ичны й  
контейнер

Некоторые грузы, —  напри
мер, измельченный тростник, ко
торый применяется в качестве 
строительного материала, —  не
выгодно перевозить в барже или 
грузовом трюме корабля: объем 
его большой, а вес маленький. 
Для этой цели конструкторским 
бюро Научно-исследовательского 

института по использованию ка
мыша в строительстве и про
мышленности создан эластичный 
контейнер.

Цилиндрический резервуар 
диаметром около четырех метров 
и длиной одиннадцать с лиш
ним метров изготовлен из полот
нищ прорезиненной ткани. В но
совой части контейнера находит
ся горловина, через которую за
груж ается тростник, а в кормо
вой —  разгрузочное устройство. 
Контейнер вмещает 9 тонн сыро
го измельченного тростника.

Несмотря на большой вес и 
размеры, контейнер обладает хо
рошей маневренностью и спосо- 

г бен преодолевать различные 
препятствия. Во время испыта
ний он проходил через мели, пе
рекаты, кустарник, скошенный 
тростник. Конструкция контей
нера позволяет транспортировать 
■его не только по воде, но и на 
автомобилях.

«Вездеходность» контейнера 
позволяет обходиться без пирса 
или пристани. С места уборки 
контейнер доставляют прямо на 
склад или в перерабатывающий 
цех. 0ткр®1вается замок разгру
зочного устройства' —  и всего 
за 1 0  секунд масса тростника 
под действием собственного веса 
высыпается в приемный бункер. 
Контейнер снова готов в путь.

(АПН).

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

21 января — «104 страницы  про  
любовь».

22 января — «Тайса».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Веские доказа 
тельства» — 9. 10-50. 12-40, 14-40, 
16-40. 18-40, 20-40, 22-40.
Малый зал — «Янио» — 9-30,
11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 20-05. 
21-55:
Зал к и н о х р о н и ки  — «О ткры ты й 
мир», «До свидания, корабли», 
«Павлик» — 10, 12-10, 14-20, 16-30,
18- 40. 20-50. «От имени науки » , 
«Последняя дорога», «Глубокий 
след», «М олодость — старту»  —

.11-05, 13-15, 15-25, 17-35, 19-45,
21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Веские доказа 
тельства» — 9 30. 11-30, 13-30.
15-30. 17 30. 19-30, 21-30. Дети до 
16 лет не допускаются.
Зеленый зал — «Веские доказа
тельства» — 12, 14, 16. 18. 20. 22. 
Для детей — «Ю нга со ш хун ы  
«Колумб» — 9-10. 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Веские доказа
тельства» — 9-40, 11-30, 13-20,
15- 10, 17, 18-50. 20-40. 22.30.
Дети до 16 лет не д опускаю тся. 
Малый зал — «Граф М онте-Кри
сто» (первая серия) — 9-20, 12-50,
16- 20. 19-50. Вторая серия — 11, 
14-30 18. 21-30.

«ПИОНЕР»
— «С казка  о Коньке-Горбунке» —
9-30, 11-10. 12-50. 14-30, 16-10.
«Д евуш ка моей мечты» — 18.
19- 55. 21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Рапсодия» — 16, 18, 20, 22. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— .« Н о чн о й  п а тр ул ь * — 19, 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ЧЕТВЕРГ, 21 января
18.30. Телевизионный альманах 

«Томск». 19.00. Документальный 
очерк «Бездна». 19.25. Юмор наших 
друзей. «П ольские ф раш ки» . Автор 
передачи Виктор Заявлин. 19.40. Э к
ран — пионерам  и ш кол ьни кам . В 
программе: «Экзамен на честность», 
«Там, где прячется зима» и фильм 
«М олодцы!». 21.00. Киноповесть «Ко- 
зара» (вторая серия). 22.00. «Экран — 
народным талантам».

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: заведующий складом, 
кладовщики, отборщики, экспеди
торы, картотетчик-счетовод, това
роведы.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 8.
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30 января 1965 года в городе Москве состоится 103-й основ
ной тираж выигрышей по Государственному 3-процентному 
внутреннему выигрышному займу. В тираже на выпущенные 
восемнадцать разрядов займа разыгрывается 153.000 выигры
шей на сумму 8.370 360 рублей, в том числе выигрыши по 
5.000, 2.500, 1.000, 500, 100 и 40 рублей.

Условиями займа предусмотрено, что выигравшие облигации 
погашаются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах 
не участвуют. В то же время количество выигрышен, разыгры
ваемых в последующих тиражах, остается неизменным. Поэто
му вероятность выигрыша по облигациям увеличивается с каж
дым тиражом.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега
тельными кассами.

ДОКУПАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3-ПРО
ЦЕНТНОГО ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА, 
УЧАСТВУЙТЕ в ТИРАЖЕ ВЫИГРЫШЕН! 2 - 1

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
объявляет прием на пятимесячные подготовительные курсы 

для желающих поступить в институт в 1965 году на дневное,, 
вечернее н заочное отделения

Для зачисления на подготовительные курсы необходимо пред
ставить: заявление, справку с места работы и документ о сред
нем образовании в подлиннике.

Начало занятий с 1 февраля 1965 года.
Занятия будут проводиться четыре раза в неделю, в две сме

ны: утром—с 9 часов до 1 часу а вечером —с 7 час. до И  час.
Плата за весь период обучения—18 рублей.
Документы принимаются по адресу: г Томск, переулок Ма- 

кушина, 7. комната 220, с 9 час. до 20 час. ежедневно, кроме 
воскресенья.

2—2

ются к их замечаниям. В поли
клинике Jns 1 г. Томска, напри
мер, по просьбе больных реши
ли сделать выставку бюллете
ней круглогодичной, периодиче
ски меняя темы.

Чтобы дать возможность жи
телям г. Томска широко озна
комиться с лучшими санитарно
просветительными бюллетеня
ми, выпущенными в 1964 году, 
решено организовать областную 
выставку-смотр. Она открылась 
20 января 1965 года в помеще1- 
нии областного лектория и про
длится 5 дней.

Институт курортологии. и„фи- 
зических методов лечения пред
ставил на выставку 18 прекрас
но оформленных бюллетеней о 
сибирских курортах. Серию 
бюллетеней представила врач 
Л. П. Макарова (медсанчасть 
подшипникового завода). Ориги
нально оформлены* бюллетеня 
коллектива городской больницы 
№ 1. Большое количество бюл
летеней представили поликли
ники №№ 1, 2, 6 и другие ме
дицинские учреждения города.

Приглашаем вас посетить вы
ставку!

М. ПОПОВА, 
главный врач областного 
Дома санитарного просве- ■ 
щения.

£ 7  £ 7  £ 7

Биостимуляторы в животноводстве
Профессор Семен М учни н , руководитель лаборатории патологической  

ф изиологии У кр а и н ско го  и нсти тута  глазн ы х болезней и тканевой  терапии, 
рассказал корреспонд енту АПН о том , н а к  б иостим уляторы  — тнаневые 
препараты , изготовленны е по методу академ ика Владимира Ф и л а то в а ,--п р и , 
м еняю тся в ж ивотноводстве.

— Б иологически  акти вн ы е  вещ ества, — сказал уче ны й , — образую тся и 
накапливаю тся в изолированны х т ка н я х  ор ганизм а , вы д ер ж ан ны х на холо
де. Эти препараты  повы ш аю т антивность, благотворно влияю т на обмен
ные ф ун кц и и , у с ко р я ю т  восстановление белков крови  ж и в о тн ы х .

Б иостим уляторы  ул уч ш а ю т  обмен вещ еств и повы ш аю т усвояемость ко р  
мов, поэтом у при  откорм е ж и вотн ы е  прибавляю т в весе. Кроме того они 
увеличиваю т уяои м олока, яйценосиость птиц , улучш аю т качество ш ерсти 
усиливаю т сопротивляем ость ор ганизм а  и заболеваниям.

Таким  образом, биогенны е стим уляторы , пр и  крайне  н и зко й  их себестои
мости, сулят  о гром ны е вы годы  сельсному хозяй ству . Это подтвердила авто
ритетная М еждународная конф еренция по использованию  тка н е вы х  препа
ратов в ж ивотноводстве, которая собиралась в Болгарии. В своих вы ступле
н ия х  учены е отмечали ф акт  увеличения привеса ж и во тн ы х  на 10 — 15 про
центов при  одинаковы х затратах корм а .

Ш и р о ко  внедряю тся тка не вы е  препараты  в колхо зах  и совхозах У кр а и 
ны . Н апример, тол ько  по хозяйствам  одной Ч ерка сско й  области дополни
тельны й привес за счет тка не вы х  препаратов составил две с половиной 
ты сячи  цен-.неров мяса.

(АПН).

БАРНАУЛ, 19 января. (Корр. 
ТАСС). Своеобразным чемпионом в 
своем селе Старо-Алейске стал пя
тилетний Коля Волженин. Выступая 
на детском утреннике, он поднял 15  
раз полупудовую гирю. Рост у  Ко
ли 1 3 2  сантиметра, а вес 45  кило
граммов. В этом он превзошел свое
го брата —  12-летнего Сережу.

Коля с удовольствием занимает
ся утренней гимнастикой, не любит 
сидеть без дела. Летом он поливал 
яблони, цветы, грядки в огороде, а  
осенью убирал урожай.

Недавно Колю обследовали врачи 
и сделали заключение, что мальчик 
вполне здоров.

ЗОЛОТАЯ
Н А Х О Д К А

МАГАДАН, 19 января. Необыч
ные куски голубого кварца обнару
жили на руднике имени Белова бу
рильщики А. Дорофеев и Г. Корот
кий. Находка горняков пронизана 

золотыми пластинами. Общий вес 
кварца, украшенного драгоценным 

металлом, свыше семнадцати кило
граммов.

(ТАСС). ;

Ш
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 21 янва
ря по Томской области ожидается 
облачно с прояснениями, по восточ
ным районам слабый снег, по ос
тальным — без осадков, ветер 
юго-западный, 5 —10 метров в се
кунду, температура воздуха 9 —14 
градусов мороза.

22 — 23 января — облачно с 
прояснения м и, преимущественно
без осадков, ветер юго-западный, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура ночью 15—20 градусов, при 
прояснениях — 22—27 градусов, 
днем — 11 — 16 градусов мороза.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются на посто
янную работу преподаватель по 
электротехнике и методист.

Здесь же требуется слесарь сан
техник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2—2

Дворцу культуры Кузнецкого 
металлургического комбината тре
буются на постоянную работу: ква
лифицированные хормейстер й 
балетмейстер в ансамбль песни и 
пляски кузнецких металлургов, 
хормейстер в академический хор, 
опытные пианисты-концертмейсте
ры.

Оплата пс соглашению.
Жилая площадь со всеми удоб

ствами предоставляется.
Правление Дворца культуры.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуются крановщики на пяти
тонный автокран К-51 и товаровед 
по запасным частям.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг., 4, телефон 30-70. 2—2

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение следующих вакантных должностей:
Доцентов, старших преподавателей и ассистентов по днсци- 

пл-инам; строительные и дорожные машины, автоматика и про
мышленная электроника, общая электротехника и электропри
вод. двигатели внутреннего сгорания, автомобили, общая тепло
техника.

Старших преподавателей по дисциплине, иностранный язык 
(немецкий).

Ассистентов по дисциплине: начертательная геометрия и гра
фика.

Срок подачи заявлений—в течение месяца со дня опублико
вания объявления.

Заявления направлять по адресу: г. Томск, 
щадь, 2.

Соляная нло-

Томскому заводу фруктовых вод 
срочно требуются на постоянную 
работу электросварщик, маляр- 
штукатур, заведующий складом.

Обращаться’ г. Томск, улица Бе
линского, 58, 2 —2

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются: строповщикй-
грузчики, крановщики.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20, остановка автобуса 
№ 2 «Шпалопропиточный завод».

Управление трамвая г. Томска 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на пятимесячные курсы вагоно
вожатых с отрывом от производ
ства.

Принимаются лица не моложе 
18 лет. имеющие образование не 
ниже 7 классов. Успевающим вы
плачивается стипендия в размере 
20 руб. в месяц. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Гагарина. 2, служба движения, те
лефон 52-69. 3 —2

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

вмени С. М. Кирова
ароводит прием на курсы с пятимесячным сроком1 обучения 

по подготовке к вступительным экзаменам в институт в 1965 г. 
на дневные, вечерний и заочный факультеты.

Занятия будут приводиться по вечерней системе, без отрыва 
от производства.

Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 
на имя ректора института, справку с места работы с указанием 
занимаемой должности, общего стажа работы, документ о сред
нем образовании в подлиннике.

Срок обучения на курсах с 1 февраля до 1 июля 1965 Г.
Занятия будут проводиться 4 раза в неделю, с 17 час. 40 

мин. до 21 час. 40 мин. Для работающих во вторую смену за
нятия будут проводиться с 9 до 13 часов.

Оплата за весь период обучения а размере 18 руб. вносится 
одновременно с заявлением.

Документы принимаются в здания 8-го корпуса (г. Томск, 
улица Советская, 82, комната 356, телефон 74-7-11), с 9 до 12 
часов и с 17 до 20 час. ежедневно, кроме воскресенья.

3—2
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имени С. М. КИРОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

Торгово-закупочной базе обл- 
урса требуются товаровед продо
вольственного склада и заведую
щий складом.

Обращаться, г. Томск, улица Во
дяная, 82, телефон 22-86.

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: инженера 
на должность главного технолога 
(зарплата 184 руб. в месяц), инже
неров и гехников-строителей, си
ликатчиков, механиков, бухгалте
ров, шоферов, рабочих в цехи 2-го 
участка (бывший кирзавод № 10).

Обращаться г. Томск, улица 
Нахимова, I I ,  отдел кадров, теле
фон 49-05.

3 - 2
Томское районное управление 

Обского речного пароходства про
изводит прием заявок от клиенту
ры города и районов области на 
завоз гравия и перевозку других 
грузов в навигацию 1965 г.

С заявками обращаться: г. Томск, 
улица Карла Маркса, 20, 3 —2

на. замещение вакантных должностей:
ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров): горючих ПС- S 

копаемых и нефти: технологии силикатов и неорганических ве- Z
ществ.

ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров или доцентов): 5 
общей физики; диалектического и исторического материализма; В 
техники безопасности, противопожарной техники и технологии ■ 
горного производства; технологии органического синтеза и ор- В 
ганической химии.

ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: высшей математики; эксперимен- £ 
тальной физики.

ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: общей физики; экспериментальной § 
физики: техники безопасности, противопожарной техники и I 
технологии горного производства: сопротивления материалов: В 
технологии машиностроения: общей химической технологии: -  
теплоэнергетических установок; котлостроения и котельных 5 
установок; начертательной геометрии и графики; высшей мате- z  
матики; горных машин, рудничного транспорта и горной меха- В 
ники: промышленной’ электроники; политической экономии.

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: геологии и раз- в 
ведкй месторождений полезных ископаемых; геофизических ме- « 
тодов разведки: горючих ископаемых н нефти; металловедения, В 
оборудования и технологии термической обработки металлов; 
технологии машиностроения: станког и резания металлов; обо
рудования и технологии сварочного производства: экономики
промышленности и. организации предприятий: автоматизации
теплоэнергетических процессов промышленных предприятий: g 
электрификации промышленных предприятии: высшей матема- 5 
тики; инженерной и вычислительной математики; дйалектйче» £ 
ского и исторического материализма; истории КПСС; иачерта- И 
тельной геометрии и графики.

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: начертательной геометрии и гра- В 
2  фики; истории КПСС. В
В ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: немецкого языка; физиче- В 
В ского воспитания и спорта. В

Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со дня В 
* опубликования объявления. В

Заявления с приложением соответствующих- документЬв на- а 
5 правлять на имя ректора института по адресу: г. Томск, про- В 
Z спект имени Ленина, 30.т g
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Ш естакова Надежда Григорьевна, 
проживающая в г. Томске. улица 
Предвокзальная, 2. возбуждает дело о 
расторжении брака с Ш естаковым 
Михаилом Сергеевичем, проживаю
щим в Кемеровской области, г. Юрга.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Лаптева Галина Васильевна, про
живаю щ ая в г. Томске, поселок Са- 
мусь, возбуждает дело о расторжении 
брака с Лаптевым Николаем Иосифо
вичем, проживающим в г. Томске, 
улица Салтыкова-Щ едрина. 67.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Ш ирыкалов Николай Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Плеханова, 24, возбуждает дело о рас
торжении брака с Ш ирыкаловой Ан
тониной Ивановной, проживающей в 
г. Томске, улица Шишкова, 15.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

АДРЕС
РЕНИШЙЙ

авчТЗЕ ш  т п
Л п » л м .Д Е И М Ж Ь Й )

Телефоны: редактора — 37-37, за
местителя редактора — 51-75, заме
стителя редантора и отдела па р ти й 
ной :ки зн и  — 42-44, ответ, секретаря 
— 31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: идеологического — 47-45 и 42-46, 
пром ы ш ленного — 37-75, сельскохо
зяйственного — 37-39. советского
строительства и быта — 37-77, писем 
и рабсельнороеской сети — 37-38 и 
31-47, инф ормации — 51-61, зам. зав. 
издательством — 52-23. бухгалтерии 
и отдела объявлений — 37-35, стено
граф и стки  — 52-02.

г. Томен, типограф ия № 2 «Красно* 
знамя».
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